

LA SITUACION EN LOS BALKANES

Ataques parciales en el frente francés

LA GUERRA EN EL MAR

SUR Y NORTE

Ha comenzado la batalla en el frente oriental. Los rusos han atacado de nuevo en dos direcciones. Saliendo de Tarnopol, han intentado dirigirse sobre Jezierna. Casi al mismo tiempo, a 85 kilómetros más al Sur, se han apoderado de la pequeña ciudad de Usciczko y han pasado a la margen Sur del Dniester. A primeros de año tomaron igualmente esta población galiziana, pero luego tuvieron que evacuarla. Ahora parece que su éxito es más serio, porque han cruzado el ancho río, sin duda por las proximidades de Michalcz. Verosímilmente, quieren amenazar con ese movimiento el nudo de comunicaciones, que es Horodenska. De fijo, los austroalemanes acudirán a parar el golpe con sus reservas estratégicas de Kolomea.

Se habla de un plan alemán, que necesitará para ser desarrollado de la intervención de la escuadra. Consistiría en un ataque a fondo de Hindenburg sobre la barrera del Duna y en una operación contra las defensas del golfo de Riga. Para que ésta terminara victoriosamente, deberían ir al Báltico muchas unidades de las que están ancladas en los estuarios del Wesser y del Elba. En los círculos militares de Petrogrado se cree en la posibilidad de que el mando supremo germanico dé su aprobación a esa empresa formidable.

No es muy difícil penetrar en el golfo de Riga. Sólo guardan éste algunos buques viejos y varias flotillas de fuerzas sutiles. Ya se vio cuando el suceso de Pernau. La escuadra teutona entró sin demasiadas pérdidas. Sólo tropezó con verdaderos obstáculos en el momento de desembarcar tropas destinadas a batirse en tierra. Habrán comprendido los generales rusos lo que aquel amago significaba? Si lo han comprendido, tendrán muy fortificadas y guarnecidas las costas del golfo, en la zona que dominan.

No es probable que la escuadra rusa salga al mar libre, así que se presente a la vista de Osel ó de Dago, la flota alemana. Es demasiado inferior para arriesgarse a una batalla. Seguirá en Cronstadt, guardando el camino de Petrogrado, y sólo movilizará, amén de los submarinos ingleses, que esperan el deshielo, sus navios de mucho andar y poco tonelaje.

Se afirma que el Príncipe Enrique de Prusia organiza la campaña báltica, y que ha llegado a Kiel, donde reina febril actividad. Los críticos militares ingleses estudian con detenimiento el problema marítimo germano-ruso. Y piden que sea aumentado el número de submarinos ingleses enviados en auxilio de los moscovitas.

La acción de los aliados

Juicios de la Prensa italiana.

ROMA, 12. Los periódicos comentan extensamente los resultados que ha de producir la acción militar combinada de los aliados.

La «Idea Nazionale», periódico nacionalista, escribe lo siguiente: «Con sus sacrificios, sus desencantos y sus angustias, Europa ha pagado hasta hoy su larga degeneración política y moral. Ahora la crisis ha debido terminar.

La Europa antigermana, la Europa de la cultura latina, celebra a estas horas en Roma, su madre, su sueño espiritual y guerrero. El alma con la que los aliados saludaron a monsieur Briand a su partida, el alma con la cual Italia le saluda a su llegada, significan precisamente esto: que según la ley eterna de Roma, la Europa latina ha sabido vencerse a sí misma, primeramente, para ser digna así de vencer al mundo.»

«La Tribuna» dice: «Damos la bienvenida al jefe del Gobierno francés porque deducimos de su visita, con auspicios ciertos, que desde ahora la acción diplomática y guerrera contra el enemigo común, responderá completamente a la unidad deseada, sin dejar, sin embargo, de responder a las exigencias de los intereses particulares, dentro de una perfecta armonía.»

El periódico ministerial «Giornale d'Italia» se expresa así: «En el saludo de Italia, mensajero de la fraternidad latina renovada, hay algo más profundo y más esencial que la cortesía afectuosa. Va en él toda el alma de nuestro pueblo, que encuentra en el camino de sus destinos el compañero más digno y más noble.

Si los enemigos del Cuadruple Acuerdo cuentan con disonancias posibles, se engañan radical y absolutamente. Es general hablar de desconfianzas hacia Inglaterra, por el asunto de los flotes marítimos, y mostrar a Rumania una Italia fatigada de la guerra. La verdad exacta es que Italia está firmemente decidida a proseguir la lucha hasta la derrota completa, no sólo de su enemigo secular, contra el que ha entablado un combate supremo, sino del bloque en el que toma parte Austria.

Hemos colocado nuestra firma en el pacto de Londres, y sabremos hacer honor a esa firma.

Llenos de fe en la victoria del Cuadruple Acuerdo, enviamos al ilustre jefe del Gobierno francés, que representa todos los sentimientos, todas las esperanzas, todos los latidos de Francia, la cordial bienvenida del pueblo italiano, en la hora en que las dos grandes naciones latinas confirman su confianza inalterable en los valerosos ejércitos encargados de mantener sus respectivas grandezas.»

Acuerdo completo.

ROMA, 12. Según informes autorizados, en la extensa conferencia celebrada esta mañana por los Sres. Salandra, Sonnino, Briand y Bourgeois, fué ultimado y concretado el acuerdo completo a que se había llegado en las entrevistas de ayer y anteayer, acerca de la unidad de acción de Italia y sus aliadas.

A consecuencia de este acuerdo, los aliados emprenderán una ofensiva simultánea en sus frentes respectivos, con objeto de impedir que el enemigo pueda continuar aprovechándose de maniobrar sucesivamente en un frente u otro y transportar a ellos grandes efectivos por su vasta red de ferrocarriles.

Los italianos

Nota oficiosa.

ROMA, 12. Desde hace algún tiempo el mando supremo austriaco, emocionado quizás por la actividad que aun en pleno invierno manifiestan nuestras tropas a lo largo de todo el frente, descarga con palabras, no pudiendo hacerlo con hechos, su rencor contra nuestro ejército, desmintiendo cotidianamente algunas de las afirmaciones contenidas en los boletines del mando supremo de Italia.

Sin embargo, el mando austriaco, prudentemente, no hace esto directamente, sino por el medio híbrido de la institución llamada Cuartel de Prensa austriaca, evidentemente con el fin de no asumir las responsabilidades.

Como oposición a esta campaña, el mando supremo italiano cree oportuno declarar de una vez para siempre que desdena descender a ocuparse de maniobras por medio de las cuales se trata de denigrar nuestro ejército, no pudiéndole dañar de otra manera cuando todo el mundo conoce que las informaciones contenidas en los boletines del mando italiano están cuidadosamente revisadas, y, por tanto, no admiten mentís ni amonoriamientos.

Comunicado oficial.

ROMA, 12. (Oficial.) La actividad de nuestra Infantería condujo a algunos encuentros cerca de Madonna di Monte Albano, Norte de Mori y en Potrich, que nos fueron favorables.

En el valle de Terragnolo cogimos algunos prisioneros.

Nuestra artillería dispersó los trabajadores enemigos en las cercanías de Rovireto y en la zona del Somma alto, al Sudeste de Folgaria. También disparó sobre columnas de tropas e impedimentos que marchaban por los caminos de herradura del río Volaja y del torrente Kronhof (Gail).

En el frente del Isonzo ningún acontecimiento importante.

En los Balkanes

En la frontera griega.

SALONICA, 12. Las fuerzas búlgaras y alemanas escalonadas a lo largo de la frontera, desde Monastir hasta la Tracia búlgara, se elevan actualmente a 300.000 hombres próximamente.

Su disposición es la siguiente: 20.000 alemanes y algunos regimientos búlgaros en Monastir.

En la región de Guevghele, los búlgaros son 180.000 hombres, a los cuales se han juntado en estos últimos días 1.200 húsares.

8.000 alemanes han llegado a Strumitza. La 7.ª división búlgara ha sido enviada al Oeste de Guevghele.

Los alemanes trabajan activamente para arreglar la vía férrea del Vardar. La mayor parte del trabajo ha quedado terminado. Los trenes marchan desde Veles a la estación de Strumitza.

Los alemanes han transportado a Lukova cinco piezas de artillería pesada, que cuentan llevar hasta la frontera.

Palabras del Kaiser.

BUCAREST, 12. Todos los periódicos rumanos independientes reproducen las declaraciones significativas que, según informes de origen serbio, ha hecho el Emperador Guillermo al Zar Fernando y a Radoslavoff, primer ministro búlgaro, en presencia de numerosas notabilidades políticas y militares búlgaras, en el curso del banquete que se celebró en Nish.

«Si Rumania—dijo el Emperador—no ve lo que ha sufrido Bélgica es porque está lejos; pero creo que habrá visto lo que ha sufrido Serbia, que está a su lado. Si esta lección no es suficiente, nosotros, los alemanes, los búlgaros y los turcos, tenemos un ejército bastante fuerte para franquear el Danubio. He

oído decir que no hay más que 70 kilómetros desde el Danubio a Bucarest.»

La acción contra Salónica.

GINEBRA, 12. El corresponsal en Viena del periódico *As Est* dice que tiene informes a propósito de Salónica. Las causas del retraso en la acción contra los aliados son de naturaleza política y militar.

En lo referente a lo militar, no puede hacer manifestación alguna. Respecto al lado político, era importante esperar que en Grecia la opinión estuviese madura y que los griegos se acostumbrasen al pensamiento de que los soldados búlgaros puedan hacer su aparición en territorio helénico, sin que los griegos considerasen esto como una acción contra ellos.

Noticia desmentida.

ATENAS, 12. Varios periódicos han dicho diferentes veces que la Legación de Italia había pedido del Gobierno griego autorización para transportar a Corfú las tropas pertenecientes al Cuerpo expedicionario de Valona.

La Legación de Italia ha declarado esta noticia inexacta, pues no ha pensado esta nación evacuar Valona.

Cómo se salvó el ejército serbio.

PARIS, 12. Los periódicos publican la siguiente nota de carácter oficiosa, sobre la evacuación del ejército serbio:

«A propósito de la evacuación del ejército serbio de Albania, donde estaba amenazado de ser envuelto, se estudiaron varias soluciones. Se propusieron sucesivamente Salónica, Córcega y Túnez.

Un primer contingente de 6.000 hombres, elegidos entre los más deprimidos físicamente, fué enviado sin demora a Bizerta.

Al fin se eligió la isla de Corfú, cerca de la costa de Albania. Esta ofrecía la ventaja de no expatriar a los soldados serbios y tenerlos dispuestos cerca del teatro de las operaciones.

El 18 de diciembre fué el día en que el Consejo de ministros francés propuso el embarque del ejército serbio en San Juan de Medua.

El almirante Lacaze, ministro de Marina, telegrafió en seguida en este sentido instrucciones al agregado naval de la Embajada francesa en Roma para que se pusiera de acuerdo con el Gobierno italiano.

El 8 de enero estaban ya acordadas las condiciones del embarque. Debía efectuarse, a la vez, en San Juan de Medua y en Durazzo. No se trataba sólo de trasladar hombres, sino también material de guerra y ganado.

Realizados los primeros preparativos, se convino en que fueran embarcados en San Juan de Medua 4.000 oficiales, 88.000 hombres, 16.000 caballos y 6.000 cabezas de ganado vacuno, y en Durazzo 2.300 oficiales, 37.000 hombres, 16.500 caballos y 970 cabezas de ganado vacuno. Algunas de estas cifras pueden dar idea de la enormidad de la empresa realizada.

En la noche del 11 al 12 de enero, un batallón de cazadores alpinos desembarcaba en Corfú, para preparar la instalación de los soldados serbios.

El primer contingente de tropas serbias llegó a Corfú el 15 de enero. La evacuación continuó desde entonces sin tregua, a razón de 2.000 ó 3.000 hombres cada día; después se elevó esta cifra diaria a 5.000, después a 7.000, y por último a 10.000 y 12.000 cada día. Los últimos transportes han debido llegar anteayer. El total de los efectivos salvados ha debido llegar a 134.000 soldados y 35.000 cabezas de ganado caballar y vacuno.

En estos últimos días se ha establecido otro lugar de embarque en Vallona. Los serbios son trasladados a pie, viniendo de Scutari por Durazzo. De este modo han recorrido 40 kilómetros por carretera y 200 por senderos. Además, han llegado por este camino 10.000 cabezas de ganado.

Tal es la admirable empresa que acaba de realizarse en las costas de Albania, con la ayuda de Italia y de Inglaterra, que nos han prestado un concurso precioso; pero, sobre todo, gracias a la voluntad y a la energía de Francia.»

Avance francés.

PARIS, 12. De Salónica telegrafían lo siguiente:

«Hoy (día 10) las tropas francesas han atravesado el Vardar y se instalaron en la orilla derecha del río, en la región de Yenitsee-Vardar y Verria (importante estación de la vía férrea Monastir-Salónica).

Los consules de Grecia y de Rumania en Monastir han llegado a Florina, donde permanecerán en espera de instrucciones.

Esta mañana han llegado a Salónica cuatro soldados rusos hechos prisioneros por los alemanes, a los cuales se les había obligado a trabajar en el ferrocarril.

Cerca de Ichtip pudieron huir. Han dado interesantes informes acerca de los movimientos de tropas alemanas, confirmando que los búlgaros se encuentran profundamente deprimidos y desalentados.»

Los rusos

Las últimas operaciones.

PARIS, 12. El corresponsal de «Le Temps» en Petrogrado comunica lo siguiente: «Señalase un fuego de artillería bastante intenso, desde hace unos ocho días, en muchos puntos del frente del Dvina, desde Jacobstadt hasta Uxkull, principalmente en este último radio. Los automóviles blindados rusos toman parte activamente.

Se ha visto que el enemigo había bombardeado la estación de Dikso, que se encuentra 10 kilómetros al Este de Ilouusk.

Este bombardeo se ha efectuado con piezas pesadas.

«El Inválido Ruso» explica la animación de la artillería alemana por el deseo del enemigo de conservar la iniciativa de las operaciones y de enmascarar los trabajos de fortificación, que quiere tener terminados antes de la primavera.

El hecho importante del día es la ocupación de Ouzieschko por los moscovitas, después de una lucha de cuatro días, y a pesar de los refuerzos enviados por sus adversarios.

Las autoridades militares hacen notar la importancia estratégica de este éxito, puesto que Ouzieschko, cabeza del puente en el Dniester, constituía el punto de unión entre el grupo austroalemán del general Bothmer, que opera en la orilla izquierda del río, al Norte de Ouzieschko, y el grupo del general Pfanzer, desplegado en la orilla derecha, entre el Dniester y el Pruth.

Con su llegada a la orilla derecha del río, los rusos han roto el contacto entre sus dos ejércitos enemigos, y los alemanes, temiendo por su ala derecha, que toca en la frontera rumana, han dejado al segundo ejército austriaco, mandado por Boehm-Ermoli, del lado del grupo de Pfanzer, destacándole del grupo Bothmer, con el que operaba hasta ahora.

Esta nueva dislocación prueba que Berlín se da cuenta del efecto moral que han producido en Rumania los éxitos rusos, produciendo resultados psicológicos inesperados.

Se subraya por eso mismo la importancia política de la ocupación de Ouzieschko, que no es inferior a la importancia estratégica.»

El general Roussky.

LONDRES, 12. Comunican de Petrogrado al «Morning Post» que el general Roussky, restablecido ya, ha abandonado el Cáucaso y volverá en la segunda quincena de febrero, al frente occidental, donde probablemente tomará el mando de las tropas que operan en el sector de Riga.

La guerra en Africa

La acción belga.

LONDRES, 12. Una nota, comunicada a los periódicos de Londres, dice que la brevedad de los telegramas publicados por la Prensa de los aliados, hace poco conocido el esfuerzo belga en Africa.

En el Camerón, por donde el Congo belga puede ser invadido de un momento a otro, se pide a los belgas su cooperación en las operaciones. Los cañoneros belgas recorren el Sangha y el Uboghi, y en el transcurso de dos acciones defensivas han bombardeado de flanco las trincheras alemanas.

Un destacamento de 300 belgas, con artillería, tuvo en muchas tentativas, en combinación con las tropas francesas e inglesas, algunas escaramuzas, y realizó otras operaciones.

Por último, se dice que tres columnas, una del Congo belga, otra del Congo francés, y la tercera de la Nigeria británica, se han concentrado en la antigua capital alemana del Camerón, donde ondean los pabellones de las tres naciones aliadas.

En el Este africano alemán, los belgas defienden una frontera de más de 500 millas, que se extiende al Sur del Tanganika y al Norte del lago Kivu.

Los alemanes, muy bien preparados y equipados, provistos de vapores y de ametralladoras, atacaron en algunos puntos a los belgas, que los rechazaron, causándoles grandes pérdidas.

Diez acciones, que se han librado entre belgas y alemanes, han tenido el mismo resultado para los segundos, y en estos días importantes contingentes belgas invaden la colonia alemana del Este africano y están cerca de los alemanes.

Al Sur del lago Tanganika, un vapor belga ha cooperado con barcos británicos a la captura del vapor alemán *Kingant*, el cual, sumado ahora a los barcos belgas e ingleses, recorren el lago, del cual son los aliados dueños casi absolutos.

La guerra en el aire

El raid de hidroaviones.

LONDRES, 12. El ministerio de la Guerra ha dado los siguientes detalles acerca del raid de los hidroaviones alemanes sobre la costa inglesa:

«El primer aparato parece haber elegido como objetivo un tranvía lleno de mujeres y

niños. La primera bomba cayó detrás del vehículo e hizo explosión sin causar daños.

El conductor paró inmediatamente y los viajeros se apearon. No hubo el menor pánico, aun cuando se vió al aparato evolucionando a una gran altura. Tres bombas más cayeron en un terreno próximo.

El segundo hidroavión atacó una gran escuela de niñas. Una bomba atravesó el techo e hizo explosión en el primer piso, causando únicamente algunos desperfectos materiales. Una parte del techo se desplomó sobre una habitación en que estaba la clase de las más pequeñas.

Una niña sufrió una ligera herida en un pie y a sólo dos maestras resultó también herida levemente.

Tres bombas más cayeron en el patio de la escuela y sólo dos hicieron explosión, sin causar desperfectos.

Dos bombas más fueron arrojadas en la parte exterior de la ciudad, y sólo produjeron daños materiales insignificantes. Una mujer resultó herida en la mejilla.

Unos minutos después de haber sido vistos los hidroaviones alemanes, muchos aeroplanos salieron en su persecución; pero no pudieron alcanzarlos por haber huido rápidamente.»

La pérdida del «L-19».

AMSTERDAM, 12. El *Hamburger Nachrichten* publica un artículo de una violencia extrema, atacando a Holanda y haciéndola responsable de la pérdida del dirigible alemán L 19.

El diario de Hamburgo espera que el Gobierno de Berlín pedirá explicaciones al Gobierno holandés y que reclamará las compensaciones necesarias.

Recompensas.

GINEBRA, 12. Según un telegrama de Berlín, el Kaiser ha concedido la condecoración «Por el mérito» al comandante de la escuadrilla de zeppelines que realizó el raid sobre Inglaterra el 31 de enero último.

Los otros oficiales y los tripulantes han recibido la Cruz de Hierro de primera ó de segunda clase.

Los torpedos aéreos.

LONDRES, 12. Telegrafían de Copenhague a *The Daily Mail* que los zeppelines que realizaron el último raid sobre Inglaterra estaban todos provistos de un aparato lanzatorpedos, con arreglo a un sistema muy parecido al de los tubos de los buques de guerra.

El alcance de esos torpedos aéreos, según se dice, es de unos seis kilómetros.

Los aviadores prisioneros.

ZURICH, 12. El *Berliner Tageblatt* propone que se ponga en libertad al aviador francés Gilbert y a otro alemán de igual graduación y expone la idea de que ese intercambio de aviadores prisioneros se prosiga.

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 13. (Oficial.) «En el sector de Riga, los alemanes dispararon minas muy cargadas bajo nuestras trincheras adyacentes al Dvina.

En las posiciones de Dvinsk, la lucha por la posesión del embudo formado por la explosión de uno de nuestros hornos, duró todo el día y terminó de una manera favorable para nosotros.

Después de un animado fuego, ocupamos el pueblo de Garbounovka.

Cerca del lago Svventen ha habido lucha de bombas muy intensa.

Cerca de Tchermerme, el enemigo lanzaba de cuando en cuando ráfagas de fuego contra la altura que habíamos ocupado.

En Galizia, en la región de Tsebroff, el enemigo se obstinaba en desalojarnos de la altura que le habíamos tomado.

Costándole enormes pérdidas lo consiguió; pero en seguida un glorioso regimiento de veteranos empujó por segunda vez al enemigo, valiéndose de un fogoso contraataque desde la altura.

Los que hicimos prisioneros en esta altura contaron que nuestra artillería causó al enemigo enormes pérdidas.

En la noche del 11 al 12, el enemigo, que trataba de recobrar la altura, en la región de Tsebroff, realizó tres contraataques desesperados, que fueron rechazados, en los cuales sufrió pérdidas enormes.

En el frente del Cáucaso continúa con buen éxito nuestra ofensiva.

Los belgas

La biblioteca de Lovaina.

AMSTERDAM, 13. Se ha celebrado en Londres una reunión, presidida por el vizconde Brijce, presidente de la Academia Británica, y a la que han concurrido representantes de todas las bibliotecas y academias de Inglaterra, para tratar de la reconstrucción de la Biblioteca de Lovaina.

Se ha nombrado un Comité ejecutivo, presidido por lord Muir Mackenzie.

Desaparición de un periódico.

Ha tenido que suspender su publicación la

Flaamsche Stem, el periódico flamenguista fundado por los alemanes para atraerse a los flamencos.

No ha sido por falta de dinero, que proporcionaba el Gobierno alemán, sino por absoluta falta de lectores.

Los flamencos.

EL HAVRE, 13. Hermann Kalsch, corresponsal agregado al gran Cuartel general del frente occidental, escribe en su última crónica, publicada por los principales periódicos alemanes: «A pesar de su indiscutible parentesco con nosotros, los flamencos se sienten políticamente tan belgas como los valones.»

El Rey de Bélgica y los alemanes.

Los periódicos alemanes, que competían en ridiculizar al Rey Alberto, llamándole Rey sin Trono y publicando caricaturas de él, que se hacían circular en Bruselas, han cambiado repentinamente de tono, como obedeciendo a una consigna.

En la Neue Jurchen Zeitung acaba de publicarse un artículo encomiástico. «Verdad es, dice, que por el momento ha perdido la mayor parte de su reino, pero en la guerra, como decía Napoleón, nada está hecho mientras no está concluido de hacer.»

Y está dando tales pruebas de valor y de sacrificio que los alemanes tienen que estimarle y admirarle.»

En el frente británico

Parte oficial.

LONDRES, 13. (Oficial.) «Cerca de Pilcken arrojam, por medio de ataques de granadas, a los alemanes, que habían penetrado en nuestras trincheras, y que abandonaron algunos muertos y heridos.»

En la carretera de Pilcken, rechazamos dos ataques de infantería.

Ha habido activas operaciones de minas en las trincheras de Hulluch, Norte del canal de Ipres y Commines.

En este último punto rechazamos a los alemanes en combates subterráneos.

Respondiendo al radiograma alemán del día 8, en que señala un ataque de 11 aviadores alemanes, diremos que uno fué obligado a aterrizar, y los demás no pudieron afrontar las patrullas ni atravesar las líneas británicas.»

Un discurso de Gumaris

Impresión en Atenas.

PARIS, 13. Ha producido enorme sensación en Atenas el discurso de M. Gumaris en la Cámara griega.

Hablando de la actitud de Grecia, el ministro declaró que, si bien la neutralidad convenía en estos momentos a los intereses del país, no significaba esto que pudiera ser mantenida indefinidamente.

Esta última parte del discurso es objeto de comentarios apasionados.

El crucero «Amirante Charner»

¿Se ha ido a pique?

PARIS, 13. (Oficial.) En el ministerio de Marina reina inquietud sobre la suerte del crucero «Amirante Charner», que cruzaba por las costas de Siria, y del que se está sin noticias desde el día 8 del actual, en cuya fecha, según un telegrama alemán, un submarino ha echado a pique un buque de guerra francés.

Españoles en Perpignan

Acto de simpatía.

PERPIGNAN, 13. Numerosos diputados, senadores y personalidades políticas y literarias españoles han llegado, procedentes de Barcelona, para manifestar sus simpatías a Francia.

Esta tarde se celebrará una recepción en el teatro, y a la noche, un gran banquete reunirá a los patriotas de ambas naciones.

Aeroplanos austriacos

Lanzan bombas sobre Italia.

ROMA, 13. Ayer tarde varios aeroplanos enemigos han volado sobre Codigoro, Bottighe y Ravenna, arrojando bombas.

Han matado a quince personas, en su mayoría mujeres y niños.

Los daños materiales son insignificantes. El domicilio de la Cruz Roja y la basílica

de San Apolinar de Ravenne han sufrido desperfectos.

En el frente occidental

Comunicado francés.

PARIS, 13. Comunicado oficial de las tres de la tarde:

«Al Norte de Vic-sur-Aisne nuestra artillería ha dispersado algunas fracciones enemigas que se habían adelantado hasta nuestras alambradas.»

Al Nordeste de Soissons los alemanes han podido, gracias a un violentísimo bombardeo, alcanzar nuestra trinchera en las inmediaciones de la carretera de Crouy.

Un enérgico contraataque los ha rechazado inmediatamente.

El enemigo dejó numerosos muertos sobre el terreno y nos llevamos algunos prisioneros, uno de ellos oficial.

En Champagne, en la región al Nordeste de la loma de Mesnil, los alemanes han dirigido cinco contraataques sucesivos a la caída de la tarde de ayer y durante la noche contra las trincheras que los cogimos hace poco, y todos sus intentos han quedado estériles.

En Lorena, actividad de ambas artillerías en los sectores de Reillon y de la selva de Parroy.

En la misma región, varios reconocimientos enemigos han sido dispersados por nuestro fuego.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Francia

El viaje de Briand.

PARIS, 13 de febrero, a las diez de la mañana.

ITALIA. La Prensa italiana admira la sobriedad de los brindis pronunciados ayer en el Consulado francés.

Durante la entusiasta manifestación, monsieur Briand tuvo que asomarse al balcón con M. Bourgeois M. Thomas y M. Barriere.

Pronunció un vibrante discurso en voz muy fuerte, para dar las gracias a la multitud por una acogida que sobrepaja todo lo que pueda expresarse, y saludó a los soldados de las naciones que luchan y que han muerto por la libertad del Mundo.

La mucherumbre contestó con un grito formidable de «¡Viva Francia!», é hizo una larga ovación a M. Briand.

Esta mañana visitó M. Briand el hospital organizado por M. Barriere en el Instituto de Hermanas de Nancy; después fué al panteón, donde hizo depositar dos coronas con las cintas de los colores nacionales franceses sobre las tumbas de los Reyes Victor Manuel y Humberto.

El armamento de los buques mercantes.

ALEMANIA. El memorándum a los Estados Unidos anunciando el ataque a todos los barcos mercantes aliados tendrá por consecuencia, según dice la Prensa de Londres, el armamento de todos los buques.

La Prensa alemana aprueba ruidosamente el memorándum y reclama se reanude inmediatamente la lucha submarina contra los navios mercantes.

Detención.

SERBIA. El brogman del Consulado de Italia en Monastir, súbdito rumano, ha sido detenido y encarcelado.

No desmoviliza.

GRECIA. El ministro de la Guerra declaró que es imposible desmovilizar ni siquiera una sola quinta. Las Potencias de la Entente se desinteresan de esta cuestión.

Brindis de Salandra.

PARIS, 13. (Torre Eiffel), tres tarde.

ITALIA. Después del almuerzo ofrecido a M. Briand en la Villa Umberto, M. Salandra declaró en su brindis que el pueblo, conducido por su Soberano, quiere conquistar para la patria las fronteras naturales y necesarias en los Alpes y en el mar.

Contestación de Briand.

M. Briand contestó expresando su agradecimiento por la acogida que le ha sido hecha y rindió homenaje al heroísmo de las tropas italianas que luchan entre dificultades tales que

ninguna otra de las Potencias aliadas se encuentra en condiciones más mortíferas.

Añadió que Francia entera admira la energía incomparable de los soldados italianos y de su Soberano.

El esfuerzo de los aliados sobre un solo frente asegurará la libertad del espíritu humano.

Al Cuartel general.

M. Briand y la Misión francesa salieron de Roma a las siete y media, y se dirigieron al Cuartel general.

Fueron aclamados durante largo tiempo.

Dice «Il Giornale d'Italia».

Il Giornale d'Italia declara que entre Francia é Inglaterra reina un perfecto acuerdo, y que la Cuadruple Entente constituye un bloque de solidez perfecta.

De Alemania

Los fletes.

NAUEN, 13, 10 mañana. La Prensa italiana comenta la escasez de carbón y el problema de los transportes, señalando que Inglaterra resuelve muy lentamente esta última cuestión, pues hasta ahora no ha empezado el Comité a estudiar el asunto, y, por consiguiente, hay todavía largo camino hasta llegar a la solución.

Según «Il Giornale d'Italia», 600 familias de Sicilia están sin recursos por haberse paralizado la explotación de tres minas de azufre. La causa del paro es el elevado precio de los carbones y la falta de explosivos.

Un artículo de «Avanti».

En un artículo titulado «Drama ó comedia» trata el «Avanti» la situación interna de Italia, exponiendo que los radicales piden renovación parcial del Ministerio, y subrayando que la unidad del Ministerio alcanza también en la responsabilidad. Giolitti prestará a Salandra la ayuda que éste solicita de él; el grupo Giolitti ayudará al Gabinete con un voto de confianza. El citado periódico añade que los nacionalistas y radicales han amenazado a Salandra que promoverán, lo mismo que en mayo, tumultos en las calles, y aconseja éste no se deje imponer por las amenazas de individuos pagados, pues el pueblo no está con ellos.

Aviador que deserta.

El «Hurgader Zeitung», de Suiza, informa que el aviador italiano Barbati, que recientemente aterrizó en suelo suizo, es realmente un desertor, siendo el primero en la historia de haberse escapado con un aeroplano, estableciendo un nuevo «record».

No es cierto.

La estación radiotelegráfica de Lyon comunica de nuevo, según La Voix Belge, que el padre Henusse, comisionado especialmente del Gobierno belga cerca de la Santa Sede, recibió la declaración del Papa de que la Silla Apostólica pide la completa devolución de Bélgica con sus colonias, así como indemnización é intereses por los edificios destruidos y una contribución, como primera condición de paz.

En realidad, L'Osservatore Romano, en un artículo publicado el día 1.º del actual, declara con estas palabras: «Vetote mox manobre contra la Santa Sede»—como falsas estas afirmaciones, habiendo demostrado que esta noticia, igual que otras de la misma índole, sólo tienen por objeto comprometer a la Silla Apostólica, atribuyéndole partidismo en la guerra.

En Mesopotamia.

Según noticias oficiales inglesas, una patrulla de reconocimiento en la Mesopotamia fué atacada por árabes al regresar a Nawiabach, siendo las pérdidas inglesas 372 hombres.

Contra Essad.

El diario de Constantinopla Tasvir-i-Lifkian publica un artículo sobre Essad pachá, que, como aliado de Serbia, comete una traición contra el Islam.

Consejo de guerra.

La publicación del Memorándum alemán sobre el trato que se dará en lo futuro a los buques mercantes armados, considerándolos como de guerra, produjo en Inglaterra gran expectación.

En Londres se reunió un gran Consejo de Guerra, como nunca celebrado; el presidente era Asquith, encontrándose presentes Lloyd

George, Balfour, Mackenna, Bonar Law, Grey, French, el lord del Almirantazgo, Jackson, almirantes y generales; por el contrario, no asistió ningún representante de las naciones aliadas con Inglaterra.

Azúcar oculto.

El Hirschevija Wjedomosti comunica que se descubrió en Moscú una ocultación de una existencia de azúcar de 300.000 puds, propiedad del miembro del Consejo Imperial el mayor domo de Cámara conde Massin Pushkin, que es al mismo tiempo presidente de numerosos Comités, especialmente miembro de la Junta especial reguladora de viveres.

Prohibición.

A los teatros imperiales de Rusia se les ha prohibido tocar el himno montenegrino.

Registros.

En Moscú se han practicado innumerables registros domiciliarios entre los gremios obreros, á causa de los manejos revolucionarios; entre estos registros figuran los realizados en las casas de obreros que son miembros del Comité central de la industria de guerra.

Notificación.

El Berner Bund telegrafía que el embajador italiano en Atenas notificó al Presidente del Gobierno heleno, Skuludis, que Italia desembarcará en Corfú gendarmes para reorganizar á las fuerzas dispersas serbias y montenegrinas, á lo que el Presidente expresó su mayor estupefacción, porque en Corfú no hay ningún montenegrino, y los medios de la Entente utilizados allí responden totalmente á dicho objeto.

Skuludis añadió que la excitación producida en Grecia por este paso es tan grande que el Gobierno teme que hacerse solidario, rechazando toda responsabilidad que pueda resultar de la medida tomada por Italia. El Gobierno griego envió además una nota protesta al italiano.

Política griega.

El Daily News comunica que las últimas declaraciones ministeriales de Grecia no son muy á propósito para mejorar las relaciones con la Entente.

El Presidente del Gobierno hizo mención de la presión de fuera, que constituye un evidente peligro para el país, indicando que está de parte de la Entente, y al decirlo se refirió á la violación del territorio de Corfú, y protestó contra la ocupación á viva fuerza del fuerte de Karaburun.

La declaración del ministro griego del Interior, de que Grecia no desmovilizará, provocó en el Parlamento atronadores aplausos.

El ministro declaró que estos Estados, con lo cual se refería á la Entente, no pueden en absoluto inducir á Grecia á apartarse de la política que exigen los intereses nacionales del país.

El corresponsal en Atenas del «Daily News» asegura que uno que comprendía el griego y salió con él de la Cámara resumió el resultado de los debates parlamentarios en estas palabras:

«No se ha expresado ni una sola opinión favorable á la Entente.»

No es cierto.

El periódico rumano «Universal», autorizado oficialmente, desmiente la noticia de que Rumania haya hecho un empréstito de nueve millones de libras esterlinas en Inglaterra. Dice que la noticia debe ser tanto más desmentida cuanto que al mismo tiempo se ha asegurado que, como prenda, el Gobierno rumano daría las existencias de trigo.

En Albania.

Un comunicado oficial austrohúngaro asegura que fuerzas italianas intentaron apoderarse al Oeste de Tirana, en Albania, de la altura ocupada por los austrohúngaros hace unos días. Todos los ataques italianos fueron rechazados.

Tirana, ya en poder de los austriacos, era el cuartel general de Essad pachá; ahora ondea la bandera austrohúngara en el antiguo castillo de Essad pachá.

La altura situada al Sudoeste de Preza que tomaron los austriacos dista sólo unos quince kilómetros de Durazzo.

Negativa.

Sólo son pura invención las noticias pro-

paladas, al parecer desde Sur América por Suiza, de que varios buques mercantes alemanes lograron evadirse, bajo bandera americana, de puertos sudamericanos, cruzando actualmente el Atlántico y el Pacífico. La situación ésta puede fácilmente ser desvanecida comprobándose si están ó no los barcos mencionados en los respectivos puertos todavía.

De Austria

Comunicado oficial.

De Viena para Madrid por Pola y Barcelona, 13 de febrero, á las nueve de la mañana.

Comunicado oficial.—Frente ruso.—La actividad de las patrullas rusas de reconocimiento contra el ejército del Archiduque José Fernando continúa en nuestros puestos avanzados. Rechazaron á los rusos en todas partes. En los puestos avanzados del regimiento de infantería húngara núm. 82 dispersaron á algunas compañías rusas.

Frente italiano.—No hay acontecimientos de importancia.

Frente balkánico.—Las tropas austrohúngaras, que avanzan en Albania, ocuparon el día 9 de febrero Tirana y las alturas entre Preza y Buzar Suak.

Detalles.

Comunicar del cuartel de la Prensa que el Rey de Bulgaria llegó por la tarde al gran Cuartel austriaco, acompañado del Presidente de ministros, Radoslawof; del generalísimo Jokov y de gran séquito. Fué recibido en la estación por el comandante en jefe feldmarschal Archiduque Federico, por el jefe de Estado Mayor Conrad Hotendorff, por los representantes del ejército alemán en el Cuartel general y por las autoridades locales. Después de una calurosa acogida fueron en coche el Rey y el Archiduque Federico al castillo. En las calles se había reunido mucho gentío, que aclamaba el paso del coche.

Lo del «Arabic».

NORDDIECH, 13 febrero, once mañana. BERLIN. (Oficial.) Al comunicado oficial del 11 de febrero, tocante al hundimiento del crucero inglés Arabic por nuestros torpederos, hay que añadir lo siguiente: Tal como se ha venido á contestar con exactitud y posteriormente, fué hundido también el segundo barco inglés, en el cual había hecho blanco un torpedero nuestro.

Comunicado oficial.

VIENA. (Oficial.) Dicen del frente ruso de la guerra, que ayer rechazamos de nuevo á diferentes secciones exploradoras rusas.

El parapeto avanzado, ya varias veces mencionado, situado al Noroeste de Tarnopol, y que los rusos hicieron blanco de un intensísimo fuego de artillería, tuvo que ser abandonado por la tarde.

Los rusos se afianzaron en la posición abandonada, siendo lanzados de ella durante la noche, por medio de contraataques y á raíz de una violenta lucha.

Frente italiano.—Han vuelto á iniciarse, desde algunos días, vivos duelos de artillería en el frente de la costa.

En Flitseech, las tropas austriacas se apoderaron, hoy por la mañana, de una posición enemiga.

Apresamos tres ametralladoras y cogimos á setenta y tres alpinos.

Frente Sudeste.—Al Oeste de Tirana, fuerzas italianas intentaron apoderarse de posiciones altas, ocupadas por nosotros.

Las tropas austriacas rechazaron todos los ataques italianos.

El Rey de Bulgaria.

VIENA. El Rey de Bulgaria llegará á Viena el lunes, para visitar, por poco tiempo, al Emperador Francisco José.

Conferencia.

BERNA. Según dice la Prensa milanesa, Giolitti conferenció ayer en Turin con Garrovi, ex embajador de Italia en Constantinopla.

EN PROVINCIAS

De Coruña

Relato interesante.—La odisea de un inválido. CORUÑA. (Domingo, tarde.) Procedente de Francia ha llegado el joven coruñés don Marcelino Chenu, hijo de padres franceses,

Folleton de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LA CASA DE SALUD

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

PRIMERA PARTE

El cadalso.

El 70 de mayo de 1874, en el número de viajeros que el tren expreso conducía desde Marsella á París, hallábanse instalados en un coche-cama un hombre de edad y una mujer joven aún.

El primero parecía de unos sesenta años; la segunda apenas de unos treinta y cinco.

El hombre, alto, delgado, de constitución vigorosa, de exterior distinguido, un caballero en toda la extensión de la palabra, llevaba con noble dignidad los ca-

bellos grises, que asomaban por debajo de su gorra de viaje, á los que acompañaban largas patillas, casi blancas, adornando un rostro de facciones regulares y simpática expresión.

Sobre su americana de paño escocés cruzábanse dos correas de charol, sosteniendo una la bolsa de viaje de tafete negro, con cerradura de secreto, y la otra unos grandes gemelos en su estuche de tafete rojizo.

La mujer, esbelta, delicada y más graciosa aún que bella, envolvíase en un abrigo forrado de magníficas pieles del Canadá.

Apoyaba en el hombro de su compañero su cabeza desnuda y coronada de admirable cabellera rubia, desordenada por una noche de viaje.

La palidez mate de sus mejillas era alarmante; un ancho círculo obscuro rodeaba sus ojos, dándoles expresión dolorosa, y aquellos ojos, de un azul gris, se animaban con brillos pasajeros á cada instante, mientras sus manos temblaban, como si la acometiera un estremecimiento interior.

No tardáremos en hacer amplio conocimiento con estos personajes, que han de representar un papel importante en nuestra historia. Por ahora sólo diremos á nuestros lectores que el pasaporte del caballero llevaba este nombre y estas indicaciones:

«Mauricio Delariviere, súbdito francés, banquero, residente en Nueva York. Viaja con su esposa.»

Un débil gemido escapóse de los labios de la señora Delariviere, al mismo tiempo

que un estremecimiento nervioso sacudió todo su cuerpo.

El banquero tomó vivamente las manos de su compañera y las estrechó entre las suyas con ternura infinita, clavando una mirada de angustia en aquel rostro descolorido, que pesaba tan poco sobre su hombro.

—Juana, querida Juana, ¿sufres?

—No, amigo mío, te lo aseguro—murmuró la joven con voz débil y singularmente armoniosa.

—¿Quisiera creerte; pero ¿por qué esa palidez, por qué estas manos ardorosas? Tienes fiebre, lo reconozco.

—Un poco, quizá; pero eso no significa nada que deba inquietarte. Algunas horas de reposo bastarán para disipar esta leve enfermedad. Un beso de nuestra hija, y volveré á estar fuerte y animosa como siempre. ¿Cuándo llegamos al lado de Emma?

—Hoy mismo, porque han pasado las doce de la noche.

La señora Delariviere respiró con fuerza.

—Entonces hoy mismo estaré curada—dijo sonriendo.

—Lo espero y cuento con ello—repuso el banquero;—pero he sido demasiado débil al ceder á tus deseos, y me arrepiento de mi debilidad.

—No te comprendo.

—He debido obligarte á descansar dos días en Marsella. Cuarenta y ocho horas se pasan pronto, y ahora estaría yo sin ninguna inquietud.

—¿Inquietud por una indisposición pa-

sajera que no reconoce otra causa que el cansancio?... ¿Qué locura!

—Sí lo es, á Dios gracias; pero ¿te quiero tanto?... Cuando se trata de ti, cuando me ocurre la idea de que puedes correr algún peligro, mi razón se trastorna.

—Pues bien; tranquilízate, porque, aun suponiendo que estuvieses enferma, lo que no concedo de ningún modo, la curación está próxima; además, estoy mucho mejor, y el sueño me rinde; déjame dormir.

Y estrechando cariñosamente las manos que sujetaban las suyas, apoyó de nuevo su cabeza en el hombro de su marido y cerró los ojos.

El excesivo cansancio de la joven era harto natural, y algunas líneas bastarían para explicarlo.

Mauricio Delariviere, de origen francés y familia parisienne, habíase fijado en América, hacia diez y siete años, á consecuencia de sucesos que iremos conociendo, y la Casa de banca fundada por él en Nueva York había prosperado más de lo que pudieran soñar sus ambiciosas esperanzas.

El señor Delariviere tenía una hija de diez y seis años, nacida en América, para la cual quiso una educación francesa. Por lo tanto, y aunque fuese muy penoso para la joven madre separarse de su hija única, Emma vivió desde los siete años en un colegio pensión muy renombrado, situado en las cercanías de París.

Apresurémongs á decir que cada dos años los esposos Delariviere hacían un viaje á Francia para ver á su hija,

Este año en que los presentamos al lector, el banquero pensaba seriamente en liquidar su Casa de banca, cediéndola á un rico capitalista, para disfrutar en paz y tranquilo de su inmensa fortuna.

En vista de la liquidación proyectada, aprovechó su viaje para arreglar por sí mismo sus cuentas con diversas Casas de giro del continente europeo, y desembarcó en Portsmouth, se dirigió á Londres, recibió allí dos millones en valores sobre París, después un vapor le condujo á Lisboa, tocó en Cádiz, de Cádiz fué á Gibraltar, de Gibraltar á Valencia, de Valencia á Barcelona y de Barcelona á Marsella.

Este viaje era demasiado largo y penoso para una mujer de naturaleza débil y nerviosa, y la señora Delariviere estaba aniquilada, sin fuerzas, al llegar á Marsella.

El banquero la propuso hacer en esta ciudad un descanso, necesario á su salud; pero el imperioso deseo de abrazar á su hija no le permitió aceptar este ofrecimiento; quiso partir al punto, y partió; pero ciega por la ternura maternal, contaba demasiado con sus fuerzas, si no con su valor.

El exceso del cansancio produjo la fiebre, y, á medida que las horas pasaban, esta fiebre era cada vez más intensa.

Entre Marsella y Lyon, la señora Delariviere, entumecida por la trepidación constante del ferrocarril, sufrió una especie de postración, que su marido tomó por sueño.

que servía en Bayona cuando declaróse la guerra.

Al estallar ésta destináronle á la defensa de Charleroi, tomando parte en los combates del 21 y el 22 de marzo último, y cayendo herido en la batalla reñida el 23.

El joven soldado recibió cuatro tiros en la cabeza, pierna, brazo y mano, y estuvo abandonado en el campo treinta horas, siendo recogido, al fin, por los camilleros alemanes.

Trasladado al hospital de Charleroi, estuvo allí siete meses.

Dos días antes de la fecha en que habla de ser internado en Alemania, huyó el joven Chenu, en compañía de otros ocho compañeros.

Llevaba aún abiertas las heridas de la cabeza y pierna, y fracturado el brazo.

El fugitivo dirigióse á Bruselas, donde miss Cavell indicóle el medio de pasar la frontera.

Anduvo ocho días, descalzo y hambriento, por los alrededores de la frontera holandesa.

Una patrulla alemana apresó á seis de sus compañeros, logrando salvarse él con los demás.

Unos contrabandistas holandeses ayudáronle á pasar las alambradas eléctricas, socavando el terreno.

En Holanda ingresó en un hospital, á consecuencia de haberse abierto las heridas.

Por todos estos percances le ha sido concedida la medalla Militar, y ha sido declarado inválido, por habersele quedado el brazo derecho seis centímetros más corto que el otro.

En la cabeza tiene un hoyo, por el que cabe una nuez.

DE MADRUGADA

Los catalanes en Perpignan

Recepción en el Ayuntamiento.

PERPIGNAN, 13. La recepción en el Ayuntamiento de las personalidades barcelonenses ha sido emocionante.

El ex alcalde de Barcelona Sr. Bastardas proclamó en nombre de sus compatriotas un amor ardiente hacia Francia, añadiendo que no se tache de indiferencia su neutralidad.

Nuestros votos, dijo, van hacia Francia.

La inmensa mayoría de los españoles está contra los alemanes.

En medio de un entusiasmo delirante, fué adoptada una proposición del Sr. Bastardas de enviar telegramas de adhesión á M. Poincaré y al general Joffre.

Don Emiliano Iglesias entregó al alcalde de Perpignan una rama de olivo adornada con los colores francoespañoles para ser depositada en la tumba de los soldados catalanes muertos.

Una enorme muchedumbre ovacionó á los huéspedes españoles á su salida del Ayuntamiento.

El Suffren

Está en Tolón.

PARIS, 13. Un radiotelegrama alemán ha anunciado que un submarino alemán ha echado á pique el 8 de febrero el acorazado francés Suffren en aguas de Siria, y Le Temps anuncia que dicho acorazado se halla actualmente en Tolón.

El viaje de Briand

En el Cuartel general.

UDINE, 13. El Presidente del Consejo francés y la Misión francesa han llegado á la zona de los ejércitos, trasladándose al Cuartel general.

Cañonero alemán á pique

Comunicado belga.

EL HAVRE, 13. (Oficial.) «El cañonero alemán Hedwig von Wissmann ha sido hundido frente á Toa Albertville.

Dos alemanes perecieron, siendo el resto de la tripulación hecha prisionera.

Las flotillas anglobelgas no tuvieron pérdida alguna.»

En Occidente

Comunicado francés.

PARIS, 13. Parte oficial de las 23: «En el Artois el día estuvo marcado por una serie de ataques alemanes desde la cota 140 hasta el camino de Neuville á la Folie.

Durante la mañana, el primer intento no obtuvo resultado en la cota 140.

Por la tarde, después de un violento bombardeo de nuestras posiciones, el enemigo ha atacado en cuatro puntos diferentes de nuestro frente.

Tres de esos ataques fueron contenidos en el acto por nuestro tiro de contención y nuestro fuego de infantería.

Durante el cuarto, el enemigo logró penetrar en nuestra trinchera de primera línea en el Oeste de la cota 140, siendo echado de allí por un inmediato contraataque que causó al enemigo pérdidas sensibles de muertos y heridos.

Un avión alemán, cañoneado por nuestras baterías, cayó ardiendo en el Este de Givenchy.

En el Sur de Frisé un ataque con granadas contra nuestros trabajos defensivos, fracasó.

En el Este del Oise hemos bombardeado las organizaciones enemigas frente á Fontenoy.

Entre Soissons y Reims la artillería alemana estuvo particularmente activa en los sectores de Soissons, Chassemy y Pompelle.

Nuestro tiro de contención hizo abortar las acciones de infantería en preparación.

En la Champagne, durante una acción de detalle entre la carretera de Navarlot y la de Saint Souplet, hemos hecho prisioneros.

En el Este de la carretera de Tahure á

Somme Py, el enemigo ha puesto pie en algunos elementos de las trincheras avanzadas.

En el Argona, tiros de destrucción contra las organizaciones adversarias del Norte del Four de Paris.

En la alta Alsacia, un ataque enemigo en el Este de Sappois fué detenido por nuestros tiros de artillería.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra

Comunicaciones interrumpidas.

LONDRES (Estación del Almirantazgo), 13. Las comunicaciones por ferrocarril entre Rusia y Rumania están interrumpidas, debido al movimiento de tropas en Besarabia.

De todos los frentes.

POLDHU, 13. Comunica el Cuartel general británico que ayer por la tarde el enemigo verificó dos pequeños ataques de infantería cerca de la carretera de Pilleken, que fueron fácilmente rechazados. La lucha de minas ha sido activa en las proximidades de Hulluch, Norte de Iprés y de Commines; en este último lugar hubo ayer combate subterráneo, en el que resultó rechazado el enemigo y nuestros zapadores hicieron rechazar con éxito sus minas.

Frente oriental.—Además del avance de los aliados en Salónica, comunicado en el parte de ayer, llega la noticia de una nueva y terrible batalla que se está librando en las alturas de la Bukovina, donde los rusos atacaron en grandes masas.

En el sector de Riga los alemanes dispararon proyectiles de gran calibre sobre las trincheras rusas.

Sobre el Duina, cerca de Dwinsk, la lucha para la conquista del hoyo causado por la explosión de una mina rusa, duró todo el día y terminó con el avance de los rusos.

En el frente del Cáucaso continúa con éxito la ofensiva rusa.

¿Será cierto?

Comunican hoy de Atenas que Bulgaria ha hecho gestiones para firmar una paz separada.

Recluta terminada.

Comunican de Capetown que ha terminado la recluta de contingentes para el servicio en el África oriental alemana; aún quedan centenares de hombres disponibles en la ciudad del Cabo, en caso de que se hiciese un nuevo llamamiento á filas.

En el mar.

El vapor Cretic, de la línea White Star, que ha llegado á Boston, comunica que cerca de Gibraltar le dió caza un buque enemigo; no se dan detalles, pero se cree que dicho barco puede haber sido el Moewe.

Alemanes en libertad.

Mr. Lansing ordenó ayer que se pusiera en libertad á doce alemanes de la población civil que fueron detenidos á bordo del Appam, en la suposición de que formaban parte de la tripulación que puso á bordo su apresado alemán.

El servicio obligatorio.

Ayer se produjeron algunos incidentes inesperados, relacionados con la aplicación de la ley del servicio militar obligatorio.

Se tiene entendido que el ministerio de la Guerra tiene la intención de llamar á filas, sin demora, todas las clases de hombres solteros, y esto será notificado mediante una proclama real; que será publicada probablemente la semana próxima.

Durante los últimos días se ha demostrado gran actividad en el ministerio de la Guerra y en el de Municiones, y no hay que dudar que la decisión antedicha es el resultado de las consultas celebradas por ambos Centros oficiales.

Noticias de Bolsa.

El tono general de la Bolsa es bueno. Ha habido de nuevo gran actividad en valores referentes á cobre y caucho.

Los valores gubernamentales coloniales siguen firmes; los ferrocarriles ingleses se han afirmado.

El mercado americano apenas tiene vida; pero se nota cierta intranquilidad, debido á la situación política.

Los consolidados se hallan á 58 y 3/8, y los impuestos de guerra del 4 1/2 y 3 1/2 por 100, respectivamente, en 97 y 88 1/2.

De Francia

El viaje de Briand.

TORRE EIFFEL, 13. Los periódicos alemanes presentan el viaje de M. Briand á Roma como impuesto por la necesidad de fortalecer una alianza que dejaba bastante que desear. Sucede todo lo contrario, pues el acuerdo de Italia con sus aliadas ha sido siempre perfecto. Las manifestaciones entusiastas con que han saludado á los ministros franceses y los comentarios de la Prensa de todos los partidos bastan para probar la afinidad de las razas.

El objeto del viaje del Presidente del Consejo era coordinar la acción de los aliados en todos los terrenos, tanto políticos como económicos y militares.

Dos noticias importantes que llegan antes que M. Briand haya vuelto á Francia demuestran que el acuerdo de Francia é Italia es tan rápido como completo. La primera es la adhesión de Italia á una conferencia de aliados que se reunirá muy pronto en Paris. Esta conferencia, que reunirá no sólo á los delegados políticos de las Potencias, sino también á los militares, tendrá el carácter de una verdadera alianza.

La segunda es la publicación de un decreto en que se prohíbe la importación á Italia de todas las mercancías de fabricación ó de procedencia alemana ó austriaca.

De este modo, la solidaridad de los italianos se manifiesta en todos terrenos, y puede juzgarse por estos resultados el alcance de las alegaciones alemanas.

El acuerdo es perfecto entre los Gobiernos de la Cuádruple Entente. El Gobierno italiano, para corresponder á las medidas favorables para Italia dictadas por lord Curzon respecto al transporte del carbón y de los cereales que ésta necesita, ha tomado las disposiciones necesarias para dar un maximum de utilidad á la flota mercante italiana.

Las Ligas antialemanas.

Las Ligas antialemanas que se han fundado en todas partes en Francia, se han reunido en un Congreso en Lyon y han decidido constituirse en Federación, llamada Federación de las Ligas antialemanas para la defensa de los intereses franceses.

La primera reunión del Comité federal se celebrará durante la feria de Lyon, que tendrá lugar el 1.º de marzo.

Con motivo de esta feria, M. Herriot, alcalde de Lyon, escribe en el Journal:

«Es preciso organizarnos entre nosotros con nuestros aliados lo mejor que podamos, no sólo para combatir, sino sobre todo para reemplazar las mercancías alemanas. Francia ha querido la paz; hoy quiere la guerra, y sobre todo la guerra comercial.»

De Italia

Comunicado oficial.

COLTANO, 13. Nuestra infantería ha atacado en varios puntos, resultando los combates á nuestro favor; cerca de Madonna di Malbano, al Norte de Mori y en el valle de Terragnolo hicimos algunos prisioneros.

Nuestra artillería dispersó algunos destacamentos enemigos cerca de Rovereto y algunas columnas que se hallaban en marcha en la zona del alto Sommo, al Sudeste de Folgaria.

En el frente del Isonzo no hay ningún acontecimiento digno de mención.

De Alemania

Comunicado alemán.

NORDEICH, 13. Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que en Flandes, después de una activa preparación por parte de la artillería, algunos destacamentos de reconocimiento penetraron en las posiciones enemigas.

Al Sudeste de Boesinghe hicieron más de 40 ingleses prisioneros.

La artillería inglesa bombardeó la ciudad de Lille, no causándonos pérdidas ni daños de carácter militar.

En los combates al Noroeste y al Oeste de Vimy, hasta el día 9 de febrero, han sido hechos prisioneros tres oficiales y 582 soldados; el total del botín cogido se eleva á 35 ametralladoras, dos lanzabombas y otro material de guerra.

En la Champagne, al Sur de Sainte Marie-Py, asaltamos las posiciones francesas en una aproximada extensión de 700 metros, y apresamos á cinco oficiales y 202 soldados.

Al Noroeste de Massiges se malograron hoy dos ataques enemigos.

Nuestra escuadrilla de aviones lanzó gran cantidad de bombas contra los acantonamientos de tropas enemigas y los depósitos ferroviarios de Leopanne y de Poperinghe.

Teatro oriental de la guerra.—Al Este de Baranovitschi fueron asaltadas dos obras de avanzadas rusas en la orilla occidental del Sahara.

Comunicado austriaco.

VIENA, (Oficial.) Teatro italiano de la guerra.—Una escuadrilla de aviones lanzó bombas de grueso calibre sobre Caudigono y Cavanelo, volviendo después indemnes hacia su base.

Comunicado turco.

CONSTANTINOPLA. Destacamentos de voluntarios turcos atacaron el día 7 de febrero una posición enemiga al Oeste de Korna, y obligaron al enemigo á huir en dirección Sur.

Los ingleses abandonaron gran número de muertos, armas, municiones, bestias de tiro y algunos prisioneros.

Según comunica la Agencia Milli, los ingleses atrincheros en Aden fueron rechazados por tropas turcas y buyeron en algunos puntos situados en la zona de fuego de los buques de guerra, donde se hallaban establecidos desde hace varios meses.

Durante el mes de diciembre, destacamentos de meharristas obligaron á la caballería inglesa, á pesar de su superioridad numérica, á retirarse, infligiéndole grandes pérdidas; los ingleses, que fueron atacados de improviso en su retirada, llegaron tras vivos esfuerzos á Amad, al Este de Scheik Osman.

De Austria

El Zar Fernando.

VIENA, 13 (Por Pola y Barcelona.) Cuartel general de la Prensa.—El Zar Fernando visitó ayer al Archiduque Fernando; después de haberle sido presentados los altos personajes que forman el séquito del Archiduque, el Rey de Bulgaria, con uniforme de fedmarriscal austrohúngaro, se dirigió al Cuartel general, asistiendo luego con el jefe del ejército austriaco, Archiduque Federico, á una representación cinematográfica. El Rey fué recibido en el teatro á los acordes del himno nacional búlgaro. Se proyectaron escenas de los encuentros de los Monarcas en Nisch y del victorioso avance del ejército búlgaro al mando del general Teodoroff.

En un banquete que se celebró por la noche se cambiaron cordiales brindis entre el Archiduque y el Rey Fernando, concediendo este último al Archiduque Federico y al ge-

neral von Monrad la orden búlgara de primera clase por su valor.

La ocupación de Tirana.

VIENA. Al comentar la ocupación de Tirana por nuestras tropas, los periódicos de la capital hacen resaltar la importancia moral de la caída de esta plaza, pues la misma formó el centro del poderío de Essad pachá y era donde se tramaban los planes contra las Potencias centrales. La importancia de la conquista de esta plaza estriba en quedar cortada toda comunicación del interior con Durazzo y la bahía del mismo nombre.

UN NOMBRAMIENTO

TOKIO, 13. M. Ijuin, ex ministro plenipotenciario en Pekin, ha sido nombrado embajador del Japón en Roma.

TEATRO REAL

El martes, «Manon».—Anselmi, la señorita Vix.

El éxito clamoroso obtenido por los eminentes artistas Anselmi y la Srta. Vix en la primera audición de Manon, la deliciosa ópera de Massenet, ha producido gran entusiasmo en el público, á juzgar por el enorme pedo de localidades que se ha hecho en Contaduría para mañana martes.

La función corresponde al segundo turno, cada noche más elegante.

Como en la primera representación de Manon, además de Genoveva Vix y Anselmi, interpretarán los demás principales personajes los Sres. Torres de Luna y Del Pozo.

Dirigirá la orquesta el maestro Villa.

La función empezará á las ocho y media.

Para evitar perturbaciones en nuestros servicios de contabilidad y en el de nuestras suscripciones y envíos á corresponsales, rogamos á todos que, al dirigir su correspondencia al periódico, consignen siempre en sobres y paquetes el número de nuestro apartado en Correos, que es el 105.

IEBA

Pastillas antiácidas «Ieba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifique en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 16, 17, 18 y 19 de febrero.

Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra y Marina y esta Dirección general; facturas corrientes en metálico, hasta el núm. 95.200.

Idem id. id. en efectos, hasta el número 66.000.

Entrega de hojas de cupones de 1900, correspondientes á títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.900.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.165.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo á la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898 y real decreto de 31 de marzo de 1915, hasta el número 33.223.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo á la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo á la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 2.456.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 10.026.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.140.

Entreg. de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1893 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.794.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.492.

Pago de títulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1901, por conversión de otros de igual renta, con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores.

Pago de intereses de carpetas de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores á julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el número 1.492.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

A NUESTROS LECTORES

Un seguro gratis para cada suscriptor

Las suscripciones pueden hacerse en cualquier día del mes, rigiendo hasta la misma fecha del año siguiente.

A virtud de contrato celebrado con la «Zurich», importante y poderosa Compañía general de Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza), LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA regala á todos sus suscriptores de año, completamente libre de todo gasto, un Seguro de accidente ferroviario, bajo las siguientes condiciones:

PRIMERA.—La «Zurich» asegura á todos los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, por el solo hecho de serlo, contra los accidentes de que el asegurado pudiera ser víctima hallándose de pasajero en una vía pública de ferrocarril, con vía propia, de cualquier sistema y clase y en un punto cualquiera del Globo.

Sólo se consideran como accidentes de viaje, y por lo tanto, sólo serán cubiertos por el presente seguro, los accidentes causados por un siniestro que sufriese el tren, ocupado por el asegurado, á consecuencia de incendios, rayos, descarrilamientos, choques, hundimientos de terraplenes, túneles y puentes, hundimientos del terreno, etc., etc.

Los efectos del seguro no se extienden á regiones en que reinen guerras ó perturbaciones civiles.

SEGUNDA.—Tienen derecho al seguro todos nuestros suscriptores de año, cualquiera que sea su sexo, edad, profesión ó ocupación, incluso los ambulantes de Correos y de ferrocarriles y el personal de las Compañías de wagons-lits y wagons-restaurants.

Por lo que se refiere al personal de ferrocarriles y de wagons-lits y wagons-restaurants, debe advertirse, sin embargo, que sólo estarán cubiertos del riesgo si al ocurrir el accidente iban en el tren como pasajeros, pero sin prestar ningún servicio en el mismo tren.

TERCERA.—La «Zurich» garantiza:

A.—Si algún asegurado muriese á consecuencia de un accidente ferroviario, producido por las causas á que se refiere el artículo 1.º, sus sobrevivientes percibirán

10.000 PESETAS

Tendrán derecho á esta indemnización las personas siguientes:

1.º El esposo ó la esposa sobreviviente de la persona asegurada.

2.º Los hijos de la misma.

3.º Los padres, y últimamente

4.º Los hermanos y los hijos de aquellos hermanos que ya no vivieran, entendiéndose que la primera categoría de sobrevivientes que por orden correlativo exista, excluye del beneficio á los que siguen después, y que el recibo librado por aquella descarga por completo de todas sus obligaciones, tanto á la «Zurich» como á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

B.—Si á consecuencia del accidente, y dentro del plazo de un año, á partir de la fecha del mismo, el asegurado queda en absoluto, y de un modo que se pueda considerar como permanente, inválido ó incapacitado para el trabajo, el propio asegurado percibirá

10.000 PESETAS

CUARTA.—Para los efectos de estos seguros se considera invalidez total: la pérdida ó inutilización total de ambos brazos ó de ambas manos, de ambas piernas ó de un pie, ó de un brazo y una pierna, ó de una mano y un pie, como también la ceguera total, la parálisis total y el desarreglo de las facultades mentales que cause incompleta incapacidad para el trabajo.

QUINTA.—Este seguro cubre los accidentes que en la forma enumerada puedan ocurrir á los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA durante el período de 365 días que comprende su suscripción, empezando á contarse ésta desde el día siguiente al de la fecha del recibo que se entregará al suscriptor.

SEXTA.—Para acreditar su calidad de asegurado por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en la «Zurich», basta sólo el recibo de suscripción que se entregará á cada suscriptor.

SEPTIMA.—Los actuales suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que quieran disfrutar de los beneficios de este seguro, deberán enviar á nuestra Administración el importe de tantas mensualidades como sean necesarias para completar un año, teniendo en cuenta las que lleva transcurridas su suscripción.

Los precios de suscripción por año son los siguientes:

Madrid. 18 pesetas.

Provincias y Portugal. 20 »

América y Oceanía. 60 »

Unión Postal. 36 »

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa, Giro Postal, Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y á nombre del señor administrador de este periódico.

Apartado de Correos 105, ó personalmente en nuestras

OFICINAS CENTRALES:

ARENAL, 1, MADRID

Recomendamos muy especialmente á cuantas personas nos favorezcan con su suscripción, envíen con toda claridad su nombre y dos apellidos, señas exactas de su domicilio y provincia á que pertenezca el pueblo de su residencia.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, gracias al constante favor de lectores y anunciantes, es el único periódico de España que publica

OCHO GRANDES PAGINAS A DIARIO

Informaciones de provincias

DESDE ZARAGOZA

Los puertos francos

Un telegrama.

ZARAGOZA. (Domingo, noche.) Las entidades económicas aragonesas han acordado enviar al conde de Romanones el telegrama siguiente:

«Las entidades económicas aragonesas agradecen sinceramente a V. E. la rápida y cortés respuesta a su anterior telegrama, y se complacen de que no haya deliberado el Consejo de ministros acerca de la concesión de depósitos francos, porque así hay tiempo para escuchar las alegaciones de los perjudicados.»

El propio carácter de generalidad con que se trata de conceder la franquicia, agrava el peligro que entraña la ineficacia de la medida.

De concederse muchos depósitos francos, no se lograría intensificar la exportación y el tránsito por ninguno de ellos.

La prosperidad de puertos como Marsella, Hamburgo y Génova se debe a que son únicos en sus naciones respectivas y a que recogen la gran corriente comercial que a ellos afluye de extensas y ricas zonas industriales.

Cuanto más se multipliquen los puertos francos, en mayor número y más artificiosas serán las corrientes mercantiles en la periferia, dejando aisladas económicamente a las regiones del interior.

Reconocemos de buen grado que el Gobierno mejor que nadie tiene elementos de juicio para formular iniciativas, y este criterio ha sido sostenido siempre por nosotros, y especialmente cuando algunos elementos de Barcelona, por sí solos y a espaldas del país, trataban de imponer sus proyectos; pero las iniciativas ministeriales deben someterse a procedimientos legales, para que en las peticiones al Gobierno sean respetadas las garantías de los demás ciudadanos.

Insistimos en que en el caso presente, ninguna garantía mejor que el examen y la discusión en el Parlamento, o cuando menos, la información previa de las Cámaras de Comercio e Industria, que, según ley, deben ser oídas para toda reforma arancelaria.

Parécenos tarde para evitar perturbaciones a la navegación del Mediterráneo por medio de los puertos o depósitos francos, que habrán de ser concedidos también en el Atlántico, si se mantiene el mencionado carácter de generalidad.

Nadie más celoso que los aragoneses de la prosperidad nacional y del engrandecimiento de los puertos; nadie más entusiasta de la solidaridad patria; nadie más orgulloso de la riqueza de sus vecinos; pero quisierámos ver, y no lo vemos, en los demás, sentimientos recíprocos, cuando cuesta más traer el trigo de Valladolid a Zaragoza, que llevarlo de Valladolid a Barcelona; cuando cuesta más traer primeras materias, como el yute, de Barcelona a Zaragoza, que traer ya el producto manufacturado; cuando se nos aísla por dichas tarifas, no pudiendo tener acceso al puerto franco; cuando se intenta facilitar el tránsito y el comercio marítimo y se retrasa desde hace treinta años la construcción del Canfranc, que de haber sido terminado antes de la guerra con el ancho de la vía internacional, hubiera permitido una fácil y poderosa penetración comercial de España y África en Francia, con material móvil español, evitando los perjuicios inmensos creados por la carestía del material francés de transporte.

Por estas y otras muchas razones, se queja con fundamento Aragón, y se quejarán, seguramente, muchas regiones, de que ante el inexcusable deber de afirmar su riqueza penosamente creada, se vea obligado a defenderse a diario de las demandas y los procedimientos usados por aquellos que todo lo quieren para sí; de que en sus apremiantes exigencias le detenga el favorable estado económico que, con satisfacción por nuestra parte, les ha creado la guerra europea, multiplicando en muchas industrias su intensidad productora.

No escapará, pues, a la penetración de V. E. la justicia de nuestras demandas, que nunca podrán ser interpretadas como hijas de un espíritu mezquino o de rivalidad, ya que Aragón, por su ferviente amor a la madre Patria, representó siempre un papel desinteresado, con el legítimo orgullo de haber sacrificado su porvenir al interés general.»

Firman este telegrama D. Enrique Isábal, presidente de la Diputación, y los presidentes de entidades económicas.

PROTESTA DE CADIZ

Traslado de la Escuela Naval.—El puerto franco de Barcelona.

CADIZ. (Domingo, noche.) Se ha recibido la orden para que veintiseis guardias marinas que cursan sus estudios en esta Escuela Naval marchen seguidamente a Ferrol para embarcar en el *Carlos V*, que fondeará en Marín, donde permanecerá algunos meses.

Se supone que es un pretexto del ministro de Marina para empezar a quitar de este Apostadero la Escuela Naval para llevarla a Ferrol, faltando a la fey Ferrándiz, que disponía que todas las Escuelas de Marina estén en el Apostadero de Cádiz, como única compensación dada al mandar hacer los cruceros y los torpederos en Cartagena y los acorazados en Ferrol.

La Prensa y las Corporaciones protestan de que un ministro pretenda derogar una ley, reemplazando el caso de lo ocurrido con otro ministro, el Sr. Urzaiz, que revocó un acuerdo del anterior Gobierno, llevando a Barcelona los depósitos francos antes de co-

ordinario y un sistema de gobernar prescindiendo de la masa del país, que tiene derecho a que se discuta esa forma de pedir de contados elementos de Barcelona, y si la concesión que ahora se otorga, en lugar de poner término a sus peticiones, no significa más que la iniciación de las mismas, resultará injustificadísima ahora.

Todos nos hemos penetrado de que por no habernos opuesto sistemáticamente ni a la zona de puerto ni a los bonos de exportación se ha concedido el depósito franco a Barcelona, que pedirán también otros puertos importantes, y las regiones interiores quedarán aprisionadas para siempre en un círculo de hierro.

Conceder ahora el puerto franco a pretexto de fomentar la exportación, es inaudito cuando se dictan actualmente disposiciones arancelarias para impedir o dificultar la exportación y poder abastecer el mercado nacional.

Es absurdo invocar la concesión del depósito al puerto de Cádiz, hecha por vía de ensayo, y cuyos resultados se desconocen. Además, Cádiz se halla alejado de los centros industriales y Barcelona es más industrial.

Jamás pudimos sospechar que otorgara el Gobierno liberal la concesión de depósitos posponiendo las regiones del interior de España, preteridas por los arbitrarios sistemas de tarifas ferroviarias. Creíamos que el Gobierno no concedería exclusivismo a los regionalistas sin otorgar compensaciones a las demás regiones, y únicamente se explica esta concesión suponiendo que la beneficiada ha ofrecido la plena garantía de que los depósitos francos coiman sus aspiraciones.»

La circular hace un llamamiento a las entidades, corporaciones y demás organismos de carácter económico del interior de España, y a los españoles de buena fe, para luchar unidos en defensa de sus intereses, para conseguir que no prevalezca la absurda concesión que se intenta.

Firma el documento el presidente de la Cámara de Comercio, D. Basilio Parafío.

La huelga de albañiles, pues, continuará en la próxima semana, dado que no existen esperanzas de arreglo.

Los obreros hojalateros, en su reunión, han acordado continuar la huelga en aquellos talleres cuyos patronos no aceptaren las bases presentadas.

Los zapateros, en su reunión, han resuelto presentar unas nuevas bases de trabajo a los patronos.

En ellas pedirán la unificación de jornales entre los que trabajan a mano y los que trabajan a máquina; aumento de 15 por 100 en los jornales, y la declaración de que el jornal mínimo será de cuatro pesetas diarias.

Los obreros mecánicos, en su reunión, han acordado continuar las huelgas parciales que sostienen, y pedir el apoyo material de otras Sociedades obreras.

De Manlleu comunican que los obreros tejedores, que habían anunciado la huelga, han desistido de ella, llegando a un acuerdo con los patronos, por haber accedido éstos a aumentarles el jornal en un ocho y medio por ciento.

De Badalona comunican que anoche quedó satisfactoriamente resuelto el conflicto entre patronos y obreros metalúrgicos, y mañana reanudarán el trabajo.

Mañana se reunirán los presidentes de la Cámara de Comercio y de la Industria, el del Fomento y los de otras entidades económicas, con una Comisión de dependientes de comercio.

El objeto de la reunión es tratar de la petición de aumento en los sueldos, por éstos formulada a sus patronos, y buscar una fórmula de arreglo, que consistirá en facilitar a los dependientes de comercio la adquisición de viviendas en una cooperativa, que se fundará por el estilo de la ya organizada por los fabricantes de Hospitalet, en la cual podrán adquirir los artículos de primera necesidad a precio de coste.

El gremio de taberneros de Barcelona ha acordado celebrar un mitin monstruo para protestar del aumento de precio en el gas.

En el mitin se adoptarán acuerdos para impedir que se realice el aumento.

También han acordado un cierre general de establecimientos el día del mitin.

Revista del mercado. Sigue con regularidad la importación de productos extranjeros, dentro del límite que permiten las dificultades del tráfico y la elevación de los fletes.

Pocas son las variaciones que respecto a la situación general del mercado podemos señalar con relación a la anterior semana.

Aunque las huelgas no se han agravado, subsiste el malestar que produjeron las planteadas.

Las subidas de precio se han contenido en gran parte, por las medidas adoptadas por el ministro de Hacienda; pero, no obstante, el problema del abaratamiento de las subsistencias continúa preocupando al proletariado.

También preocupa el alza que sufre el carbón mineral, ante el temor de que falte y produzca el paro forzoso de muchas industrias.

Esto no obstante, van llegando cargamentos que, si no son suficientes para consumo, alivian la situación.

Durante la semana han llegado 5.000 toneladas de carbón inglés y 6.600 de carbón español.

La exportación de nuestros productos agrícolas y manufacturados se mantiene con regular animación, aunque la elevación de los fletes y la falta de barcos no permiten que en muchos casos tengan la importancia que era de esperar.

Los republicanos. Esta mañana los republicanos federales y progresistas han conmemorado la proclamación de la República en 1873, yendo al cementerio a colocar coronas sobre la tumba de los correligionarios allí enterrados.

Se formó una pequeña manifestación, que desde la Plaza de Palacio se dirigió al cementerio antiguo.

No ha ocurrido ningún incidente.

El sulfato de cobre. Hoy saldrá para Madrid el diputado señor Darca, representante de la Cámara Agrícola de la provincia de Tarragona, para asistir a la visita que una representación de todas las Cámaras Agrícolas hará al ministro para solucionar el conflicto que se ha presentado a los agricultores con la falta de sulfato de cobre.

Los depósitos francos. Por la Asociación de Labradores y por la Cámara Agrícola se han dirigido telegramas al Gobierno protestando de la concesión de depósitos francos en los puertos.

TEATRO DE LA ZARZUELA

A petición del distinguido público que acude a este coliseo, se proyectará mañana lunes por último día definitivamente la extraordinaria película «ESPOSA EN LA MUERTE». El martes, estreno de la grandiosa obra cinematográfica, interpretada por la eminente ACTRIZ TRAGICA MARGARITA XIRGU.

El Nocturno de Chopín

Se despachan billetes en contaduría sin aumento de precio.

CATALUNA

Las huelgas.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Esta mañana se ha celebrado, como de costumbre, gran número de reuniones obreras.

Entre los acuerdos adoptados, los principales son los siguientes:

En la de delegados y representantes de las Sociedades y oficinas que integran la Federación del ramo de construcción, han estado presentes diez y ocho de las cincuenta que la forman.

No se adoptó ningún acuerdo ni llegaron a ser sustituidos los individuos de la Junta directiva, que han dimitido, en vista del escaso número de los presentes.

De éstos, casi todos eran del gremio de albañiles.

La huelga de albañiles, pues, continuará en la próxima semana, dado que no existen esperanzas de arreglo.

Los obreros hojalateros, en su reunión, han acordado continuar la huelga en aquellos talleres cuyos patronos no aceptaren las bases presentadas.

Los zapateros, en su reunión, han resuelto presentar unas nuevas bases de trabajo a los patronos.

En ellas pedirán la unificación de jornales entre los que trabajan a mano y los que trabajan a máquina; aumento de 15 por 100 en los jornales, y la declaración de que el jornal mínimo será de cuatro pesetas diarias.

Los obreros mecánicos, en su reunión, han acordado continuar las huelgas parciales que sostienen, y pedir el apoyo material de otras Sociedades obreras.

De Manlleu comunican que los obreros tejedores, que habían anunciado la huelga, han desistido de ella, llegando a un acuerdo con los patronos, por haber accedido éstos a aumentarles el jornal en un ocho y medio por ciento.

De Badalona comunican que anoche quedó satisfactoriamente resuelto el conflicto entre patronos y obreros metalúrgicos, y mañana reanudarán el trabajo.

Mañana se reunirán los presidentes de la Cámara de Comercio y de la Industria, el del Fomento y los de otras entidades económicas, con una Comisión de dependientes de comercio.

El objeto de la reunión es tratar de la petición de aumento en los sueldos, por éstos formulada a sus patronos, y buscar una fórmula de arreglo, que consistirá en facilitar a los dependientes de comercio la adquisición de viviendas en una cooperativa, que se fundará por el estilo de la ya organizada por los fabricantes de Hospitalet, en la cual podrán adquirir los artículos de primera necesidad a precio de coste.

El gremio de taberneros de Barcelona ha acordado celebrar un mitin monstruo para protestar del aumento de precio en el gas.

En el mitin se adoptarán acuerdos para impedir que se realice el aumento.

También han acordado un cierre general de establecimientos el día del mitin.

Revista del mercado. Sigue con regularidad la importación de productos extranjeros, dentro del límite que permiten las dificultades del tráfico y la elevación de los fletes.

Pocas son las variaciones que respecto a la situación general del mercado podemos señalar con relación a la anterior semana.

Aunque las huelgas no se han agravado, subsiste el malestar que produjeron las planteadas.

Las subidas de precio se han contenido en gran parte, por las medidas adoptadas por el ministro de Hacienda; pero, no obstante, el problema del abaratamiento de las subsistencias continúa preocupando al proletariado.

También preocupa el alza que sufre el carbón mineral, ante el temor de que falte y produzca el paro forzoso de muchas industrias.

Esto no obstante, van llegando cargamentos que, si no son suficientes para consumo, alivian la situación.

Durante la semana han llegado 5.000 toneladas de carbón inglés y 6.600 de carbón español.

La exportación de nuestros productos agrícolas y manufacturados se mantiene con regular animación, aunque la elevación de los fletes y la falta de barcos no permiten que en muchos casos tengan la importancia que era de esperar.

Los republicanos. Esta mañana los republicanos federales y progresistas han conmemorado la proclamación de la República en 1873, yendo al cementerio a colocar coronas sobre la tumba de los correligionarios allí enterrados.

Se formó una pequeña manifestación, que desde la Plaza de Palacio se dirigió al cementerio antiguo.

No ha ocurrido ningún incidente.

El sulfato de cobre. Hoy saldrá para Madrid el diputado señor Darca, representante de la Cámara Agrícola de la provincia de Tarragona, para asistir a la visita que una representación de todas las Cámaras Agrícolas hará al ministro para solucionar el conflicto que se ha presentado a los agricultores con la falta de sulfato de cobre.

AVISOS UTILES

GRAN OCASION

de comprar muebles de primera, garantizados de tapicería y ebanistería, para alcobas, comedores y despachos, precios de fábrica sumamente económicos. Proyectos y presupuestos. PLAZA DE CELENQUE, 1.-A. VALLEJO.

PARA CURAR



Toda clase de DOLORS, NEURALGIAS, GRIPPE, REUMA, INFLUENZA, son eficacísimos los

COMPRIMIDOS RHODINA

(Sis Usines de RHONE-PARIS)

Tubo de 20 comprimidos Ptas 1,50

De venta en Farmacias Droguerías

Depósito General Limousin Hnos.-Tolosa

Una conferencia.

El senador y catedrático de la Universidad Central, Sr. Fernández Prida, dió su anunciada conferencia, desarrollando el tema «España en la presente situación internacional europea».

Esta conferencia es la primera de las que se propone desarrollar, que han sido organizadas por la Juventud maurista.

El Sr. Fernández Prida dió una interesante y notable conferencia, estudiando el proceso de la decadencia nacional, que atribuyó a la falta de política exterior.

Examinó los puntos de vista de los intereses positivos de nuestra patria, y terminó haciendo una afirmación de optimismo y recomendando la persistencia en la política exterior, iniciada desde hace algún tiempo, y declaró que por la constancia y la fe en sus destinos, todo será posible.

Al terminar se dieron vivas a Maura, y el conferenciante fué muy aplaudido.

GALICIA

Función benéfica.

VIGO. (Domingo, noche.) En el teatro Tamberlick se ha celebrado una función a beneficio de la Gota de Leche de Vigo y de la Cruz Roja de los Imperios centrales.

Tomaron parte oficiales, marineros y músicos de los transatlánticos alemanes *Goeben* y *Cap Aucona*, y el cuadro artístico del Circolo Católico, que representó la obra titulada *¡Perdón!*

Durante la representación, varias niñas expandidas tarjetas postales.

Al final de la función cruzó la escena un zeppelin en miniatura con la bandera española.

El «Alfonso XIII».—Maniobras navales. FERROL. (Domingo, noche.) Procedente de Bilbao ha llegado el acorazado *Alfonso XIII*. La travesía, a pesar de lo durísimo del mar, la efectuó sin novedad.

Mañana será varado el *Alfonso XIII* en el dique del arsenal, con objeto de limpiar fondos.

Después irá con su similar el acorazado *España*, el crucero *Río de la Plata* y los torpederos a practicar maniobras en las rías bajas.

Protesta contra el párroco.

En Arés se ha celebrado hoy un ruidoso mitin de protesta contra el párroco de aquel pueblo, al que no trasladó el obispo, a pesar de que no lo quiere el vecindario.

Para evitar la alteración del orden se habían reconcentrado en Arés las fuerzas de la Guardia Civil de los puestos inmediatos.

Terminado el mitin se organizó una manifestación, que se dirigió al Ayuntamiento.

El alcalde dió cuenta del acto al gobernador civil.

VALENCIA

Las subsistencias.—Un mitin.

ALICANTE. (Domingo, tarde.) Se ha celebrado un mitin para pedir rebaja en el precio de las subsistencias.

El acto ha tenido lugar en la Casa del Pueblo. Asistieron a él representantes de las Sociedades y regular concurrencia.

Los oradores fustigaron la labor del Gobierno, que no pone los medios para impedir la carestía, y culparon también a los acaparadores de la situación actual.

Tomaron parte en el mitin 11 oradores, republicanos, socialistas y sindicalistas.

Al finalizar el acto hubo discrepancia entre dos oradores, originándose un leve incidente, que hizo que se salieran del local unas cuantas personas adictas al orador que creyóse mortificado.

Terminado el mitin, una Comisión pasó a avistarse con el gobernador para entregarle las conclusiones aprobadas.

Son estas: Primera. Que se cumpla la ley de subsistencias que el Gobierno tiene aprobada.

Segunda. Que se prohíba el embarque de mercancías de primera necesidad.

Tercera. Si en el plazo de un mes no se resuelve la cuestión, tomarán una resolución los obreros, por ser insostenible la miseria en España.

Pidiendo una mejora.

VALENCIA. (Domingo, noche.) En Albalat se ha celebrado una Asamblea con objeto de apoyar la instancia que la Junta de Turismo tiene presentada al Gobierno pidiendo la reparación de la carretera.

Al acto han concurrido los representantes de las fuerzas vivas de Valencia y los alcaldes de los 40 pueblos interesados en la mejora.

Hicieron uso de la palabra algunos asambleístas, conviniendo todos ellos en que es un caso de justicia la referida petición.

INFORMACIONES DE MADRID

PARA HOY

Calendario y santoral

Lunes 14 de febrero de 1915.

Sale el Sol a las 7,11.
Se pone a las 17,47.
Sale la Luna a las 13,19.
Se pone a las 4,20.

SANTORAL.—Santos Valentín, presbítero; Vidal, Zenón, Valentín, obispo; Apolonio, Agaton, Dionisio y Amonio, mártires; Eleucadio, Aujencio, Antonino y el Beato Juan Bautista de la Concepción, confesores, y la Beata Cristina de Espoleto, virgen.

SAN VALENTÍN, obispo y mártir. En Terni (Hungria), después de haber sido largamente azotado, lo pusieron en una cárcel, y viendo que no lo podían vencer lo sacaron de ella a media noche y le degollaron por mandato de Plácido, prefecto de la ciudad.

En el monasterio de San Benito de Bages, junto a Manresa, en Cataluña, está el cuerpo de este santo, y es tenido en gran veneración.

GRAN MUNDO

La marquesa de Boleños, que profesa afición tan sincera al arte musical, reunió anteaayer por la tarde en *petit comité* a algunos de sus amigos para oír cantar a la lindísima artista italiana Olga Mateini, a quien dedicamos ya algunos renglones encomiásticos en anterior crónica.

Acompañada por el maestro Guervós hizo oír varias romanzas, entre las cuales dos de Schumann, *Il flore di loto* y *Dedica*, que interpretó con exquisito arte; y una de la *Bohemia*, al cual supo comunicar intenso sentimiento, haciendo después sus facultades vocales en *Hero y Leandro*, de Botlesini.

Alcanzó igual éxito en la *Berceuse*, de Humperdinck y *Amore, Amore*, de Tirindelli, y terminó con la *Serenata* y *Aprile*, de Tosti, que cantó con *charme* muy personal.

Su voz, de timbre agradabilísimo, tiene un volumen notable para una muchacha de veinte años, y su gentil rostro y elegante figura forman un conjunto que hacen muy simpática su presentación.

Nutridos aplausos y muy sinceras felicitaciones premiaran la labor artística de la linda tiple, que la aristocrática concurrencia escuchó con marcado interés.

Mucho le deseamos éxito igual cuando debute, en breve, en el teatro Real, en *Loreley*.—El distinguido joven D. Carlos Bernaldo de Quirós ha efectuado su primer vuelo en aeroplano el viernes, acompañando a S. A. el Infante D. Alfonso.

Salieron de Cuatro Vientos en un biplano Farman, dando vueltas encima de Madrid, y a pesar del viento bastante fuerte que soplaban, el paseo resultó tan agradable como interesante.

—El distinguido secretario de nuestra Embajada en París, D. Carlos Goyeneche, hijo de los condes de Guaqui, ha llegado a la corte hace dos días, y saldrá hoy lunes otra vez para París acompañando a su bella esposa, (née) Anita Silvela, que ha pasado una temporada con sus padres, los marqueses de Santa María de Silvela.

—Los señores de Santos Suárez (D. Francisco), que han pasado unos días en París, han regresado a su magnífica villa de Gravelle, cercana a Biarritz.

—El teatro Real estuvo anteañoche brillantísimo, no quedando una localidad sin ocupar. Para oír al insigne artista Anselmi y la bella tiple Genoveva Vix, la concurrencia llegó muy temprano, ocupando los palcos todas las aristocráticas y elegantes abonadas.

Además del mérito artístico de la representación, los vestidos primorosos de la protagonista llamaron la atención de las damas allí congregadas. Copiados de retratos del siglo XVIII, evocaban el recuerdo de las Princesas y damas de la Corte de Luis XV, que inmortalizó el pincel de Nattier.

Asistieron a la representación SS. MM. el Rey y la Reina y SS. AA. las Infantas doña Isabel, doña Luisa, doña Beatriz y la duquesa de Talavera, y los Infantes D. Carlos, don Fernando y D. Alfonso.

MADRIZZY

DE LA GUARDIA CIVIL

Hosanna!

No se me ocurrió otra exclamación de júbilo que ésta, usada en la liturgia católica romana, cuando hace unos días leí una carta reboante de patriotismo, con la que me honró un jefe distinguidísimo del Ejército que reside en Vitoria, a quien no conozco, y al que agradezco vivamente el recuerdo que para mí ha tenido al participarme, lector, lo siguiente: que con muchísimo gusto hago público para que aprendan todos, grandes y chicos, y se enteren de cómo la Guardia Civil presta un señaladísimo servicio a la nación, inculcando por esos pueblos el sagrado amor a nuestra gloriosa bandera.

En Alava, como en muchas de nuestras provincias, las casas cuarteles de la Guardia Civil, no obstante de ser la única representación del Ejército, carecen de bandera nacional que pudiera izarse en días solemnes, y que al ondear enseña a los pequeños el deber que todos los hombres tienen de defenderla con las armas en la mano cuando llegue el día que la patria así lo exija.

Que las casas cuarteles no tengan bandera es una cosa que no se concibe. Perfectamente que la posean los Juzgados de instrucción, las escuelas de niños, los Ayuntamientos. Pero antes que en ninguna de tales representaciones debiera haberla en esos edificios militares, pues si el guardia civil ha jurado por Dios y prometido a su Rey defenderla hasta per-

der la última gota de su sangre, ella, con más derecho que ninguna otra, debiera en esos días de fiesta nacional izarla desde el amanecer, teniendo por guardiana al guardia de puertas, que por obligación ha de vestir en esos días con su uniforme de gala.

Todas estas razones y muchas más sabidas son de los jefes de la Guardia Civil. Y en el noble deseo de que figure a cargo de la benemérita algo más que carpetas, reglamentos, diarios oficiales, baldique, y anhelando que como primera cosa a responder en sus inventarios sea la insignia de la nación, trabajan incesantemente para el logro de tan justa pretensión y ayudan al Estado, para ahorrarle el desembolso, en la misión de difundir la idea de Patria, recabando de amigos o entidades la donación de banderas, que con toda solemnidad entregan los donantes y recibe la benemérita.

A estas fiestas hermosas e instructivas acuden los pueblos en masa. Y en todas ellas los niños de las escuelas cantan el Himno a la bandera, y sermonean los sacerdotes, y el alcalde echa su discurso, y los maestros el suyo, histórico y patriótico, y hasta los buenos comandantes de puesto o jefes de línea se ven obligados a decir cuatro palabras de agradecimiento...

Ahora en Alava este acto ha revestido en toda la provincia un carácter transcendentalmente hermoso.

Debido a gestiones practicadas por el primer jefe de la Comandancia, D. José Hidalgo y Gutiérrez de Caviedes, se adquirieron 23 banderas nacionales, donadas por Ayuntamientos y particulares, para igual número de casas cuarteles establecidas en diferente puestos de la provincia.

Ningún día mejor que el 23 de enero, santo de S. M. el Rey, para que simultáneamente, y en los 23 pueblos, se hiciera la Guardia Civil cargo del nacional emblema. Así se hizo.

Y, españoles, sin bombón ni platillos, a la chita callando, con la inmensa satisfacción de haber cumplido deberes santos, 23 pueblos de Alava rindieron culto en ese día a su Patria, confundiendo todos, sin distinción de castas ni de ideas políticas, en el homenaje grandioso a la madre nación.

¡Laguardía, Labastida, Amurrio... y tantos otros! Os habéis portado, no como buenos, como excelentes. España, el Ejército y la benemérita os deben gratitud eterna...

Y en la imposibilidad de felicitar a todos, este humilde cronista, cantor de su Patria, del Ejército y de la Guardia Civil, rinde con estas líneas su cariño y admiración a los que tan en alto han colocado su civismo.

LADERA

AGUA DE SOLARES

Indicada para los enfermos gastrohepáticos.

CIRCULO DE LA UNION MERCANTIL

UN BANQUETE

Gran número de socios del Circulo de la Unión Mercantil e Industrial proyectaron ofrecer un banquete a su Junta directiva, por su acertada labor llevada a cabo en el cambio de domicilio social y el gran acrecentamiento de socios, y el homenaje se celebró ayer en el Hotel Ritz, no asistiendo más de 250 comensales, por dificultades de local adecuado.

En la mesa presidencial tomaron asiento los Sres. Zurano, Escobar, Alexandre, Martínez Canedo, Martínez Moreno, Hernández, De Lucas, Moro, Mollinedo, Villanueva, Cañellas, Casas, Matesanz y Ranz.

El ex teniente alcalde D. Eduardo González Hoyos, en nombre de la Comisión organizadora del homenaje, dió lectura a gran número de adhesiones, y pronunció un sentido discurso, poniendo de relieve la benéfica gestión para las clases mercantiles e industriales que ha realizado el Circulo.

Expresó la aspiración de los asociados de tener una casa social propia, y anunció que existen ya varios ofrecimientos de importancia, y que la Junta directiva sólo tendrá que escoger el que considere más beneficioso a los intereses del Circulo.

Pone, igualmente, de manifiesto el proyecto de crear un Banco comercial propio, y, aludiendo a la Mutua Mercantil Matritense, hace notar que, sin auxilio extraño, ha conseguido reunir 163 millones en un espacio de doce años, con una economía anual, para los comerciantes, de 800.000 pesetas.

Felicita a la Comisión de obras del Circulo, y elogia a la Prensa diaria madrileña, porque cada día estudia con más atención todos los problemas que se relacionan con el comercio y la industria.

El Sr. Cantín, por encargo de los periodistas que asisten al acto, manifiesta que la Prensa madrileña realiza la benéfica labor que ensalza el Sr. González Hoyos porque estima un deber encauzar a la opinión en todo cuanto se refiere al desarrollo del comercio y de la industria nacional, porque con ello se engrandece la patria, que debe ser siempre el supremo ideal.

El Sr. Carvajal, como presidente de la Comisión de obras del Circulo, da las gracias por el homenaje, y brinda por el Rey y por el Circulo de la Unión Mercantil.

El Sr. Zurano, presidente del Circulo, da gracias a todos; pone de relieve la importancia que en todo tiempo ha tenido (aun en su época de decadencia) el Circulo de la Unión Mercantil, y confía en que su influencia moral habrá de ser aún mayor.

Termina su discurso brindando por España, por el Rey y por el Circulo de la Unión Mercantil.

La Comisión organizadora del banquete, formada por D. Eduardo González Hoyos, D. Eleuterio Mendiola y D. José Poveda Ramírez y por el adjunto D. Luis Hernández, recibió muchos plácemes por la brillantez del acto.

LA JUSTICIA Y LAS ELECCIONES

Circular del fiscal del Supremo.

La Gaceta ha publicado una extensa e importantísima circular del fiscal del Tribunal Supremo a los de las Audiencias, de la que reproducimos a continuación los más interesantes conceptos.

Comienza el Sr. Montero Villegas recordando a sus subalternos las instrucciones de su circular anterior sobre puntualidad de las diligencias judiciales, deferencias que deben guardarse a cuantos acuden a los Tribunales e interpretación de las disposiciones vigentes respecto a la prisión y libertad provisionales.

Agrega a continuación que es necesario que los fiscales mediten detenidamente, antes de promover una querrela, si el hecho es realmente constitutivo de delito, pues resulta de extraordinaria gravedad que sin haber variado las circunstancias que originaron la querrela se solicite el sobreseimiento.

Asimismo advierte la necesidad de que los fiscales no se limiten en sus querrelas a expresar que los hechos de que son objeto están comprendidos en determinados título y capítulo del Código penal, porque esta práctica abusiva es contraria al espíritu de la ley de Enjuiciamiento criminal, ya que según esté el delito comprendido en uno u otro artículo, aun dentro de los del mismo capítulo, procederá o no la prisión, y sobre este extremo hay que formular petición en la querrela y concretar pronunciamiento en el auto de procesamiento.

A continuación se ocupa el ilustre fiscal del Supremo de los execrables procedimientos electorales en los siguientes párrafos, que constituyen la parte esencial de su circular:

«Si siempre y en todos los delitos es necesario que el Ministerio fiscal tenga muy en cuenta que, antes de promover un sumario, ha de tener la certeza de que es constitutivo de delito el hecho que se propone perseguir, es la ocasión presente singularmente indicada para que esta Fiscalía llame sobre ello con más insistencia la atención de los fiscales de las Audiencias.

Ante el hecho de que cuantos en cuestiones políticas se ocupan han comenzado sus preparativos para la lucha electoral, motivada por unas elecciones generales para diputados a Cortes, que creen próxima, no puede el Ministerio fiscal dejar de preocuparse para impedir que la pasión política pueda intentar valerse de la Administración de Justicia para convertirla en medio de lograr sus propósitos.

Claro es que nadie ha de intentar siquiera que el Ministerio fiscal promueva querrelas o realice actos encaminados a que para servir actos políticos se procesen Ayuntamientos, con la consecuencia necesaria de que sean suspendidos en sus funciones, o que cualquier autoridad, funcionario público o mero particular puedan encontrar en los folios de un sumario, formado con este propósito, un obstáculo al libre ejercicio de sus atribuciones o derechos; pero sin llegar a este extremo, pudiera suceder que se formularan por particulares denuncias o querrelas encaminadas a este fin.

Si esto sucediese; si en algún Juzgado de los que forman la demarcación de esa Audiencia se promoviese alguna querrela o denuncia contra Ayuntamientos, contra autoridades o por algún hecho que pueda suponerse racionalmente que se persigue por mero interés político, cuidará V. S. de un modo muy especial de que se cumpla minuciosamente el precepto contenido en el art. 268 de la ley de Enjuiciamiento criminal respecto a la identidad del denunciante e inspeccionará también V. S. las actuaciones desde el primer momento, desplegando el mayor celo, a fin de que si se comprueba la existencia del delito sea éste perseguido; pero si no resultase, que se exija la responsabilidad a que haya lugar a quien sin motivo suficiente haya promovido las diligencias.

Como el hecho más frecuente en ocasiones análogas a las presentes es el de procesos contra Ayuntamientos, he de ocuparme de ello para que siempre se cumplan las prevenciones contenidas en la circular de este Centro de 20 de enero de 1903.

Después de ocuparse de otros importantes extremos, el fiscal termina resumiendo en la siguiente forma:

«1.º La necesidad de que se cumpla escrupulosamente cuanto previene en mi circular de 28 del pasado mes de diciembre, participándose las medidas que para su ejecución se han tomado y las que se tomen en lo sucesivo.

2.º Tan pronto como reciba V. S. la presente circular me participará las causas que en la demarcación de esa Audiencia o como de su competencia se sustancien y en las que aparezcan procesados o meramente querrelados o inculcados Ayuntamientos o concejales, acompañando un informe detallado de cada causa para que se pueda formar un concepto acabado de ella.

3.º Lo mismo hará siempre que se presente alguna querrela o denuncia contra alcaldes o Ayuntamientos o para perseguir algún hecho cuando racionalmente pueda suponerse que es un interés político el que mueva al querrelante o denunciante.

4.º En todas las denuncias a que hace referencia el número anterior hará V. S. cumplir con toda minuciosidad el precepto contenido en el art. 268 de la ley de Enjuiciamiento criminal, referente a la identificación del denunciante, para que, en caso necesario, se pueda exigir la responsabilidad a que una denuncia puede dar lugar, con arreglo a la ley.

5.º De todo auto de procesamiento que se dicte contra alcaldes o concejales dará V. S. inmediata cuenta a esta Fiscalía, acompañando copia del mismo y un informe detallado de V. S.

6.º Sin perjuicio de lo mandado en la anterior conclusión, y sin esperar órdenes de esta Fiscalía, siempre que se dicte algún auto de procesamiento en las causas a que me vengo refiriendo interpondrá V. S. recurso de reforma y subsidiariamente de apelación, a no ser que en su concepto resulten de tal modo claros los indicios racionales de culpabilidad, que no haya duda alguna posible de la procedencia de tal acuerdo.

7.º Imprimirá V. S. la mayor celeridad a todos los procesos de esta índole, y ejercerá constantemente en ellos la inspección que la ley autoriza.

8.º Tendrá V. S. muy en cuenta los preceptos de la real orden de 11 de abril de 1893, no ausentándose de su residencia oficial sin tener la venia de esta Fiscalía, y ajustándose, al conceder licencias a sus auxiliares o al informar las que no haya de otorgar por sí, al espíritu de la real orden de 8 del corriente mes, sin que en ningún caso deje de comunicarse a esta superioridad las licencias que conceda, la fecha en que de ellas se comience a hacer uso y aquella otra en la que el funcionario que la haya disfrutado se reintegre al ejercicio de su cargo.

Esta notable circular del Sr. Montero Villegas ha merecido unánimes elogios, porque denota un deseo de justicia y una altura de miras dignos de encomio.

PLEITOS Y CAUSAS

Testamento discutido.

Otra apelación se ve en la Sala segunda de la Audiencia, con motivo del pleito ridoso que motivara el testamento de la condesa de Bornos.

Como ya es sabido, se trata de la nulidad de ese testamento, y la apelación que se sustancia ahora se refiere a si procede o no asegurar los bienes muebles durante la tramitación de los autos de nulidad.

Ha sostenido la apelación D. Juan de La Cierva, en nombre del conde de Villariego.

Defendía el Sr. Cierva la necesidad de que mientras se discute la validez del testamento, se practicara una prudente previsión respecto de los bienes, que habrá de consistir en la intervención de ellos por el Juzgado, para asegurar su conservación.

Y para apoyar esta pretensión, el señor Cierva citaba el caso de haberse retirado, después de planteado el pleito, cerca de 800.000 pesetas que había en el Banco, juntamente con valores que importaban más de cinco millones de pesetas, haciendo notar el apelante que las cuantiosas rentas y frutos que producían las fincas de la condesa venían disminuyendo notablemente, y se invertía cerca de un 80 por 100 en gastos de administración.

En el terreno legal, el Sr. Cierva invocaba en primer término el artículo 1.428 de la ley Procesal, para examinar su texto y detenerse después en la justificación del título que ostentaba el conde de Villariego para recabar sus derechos, o sea en el testamento del año 1883.

Rebatió los dos argumentos que contra ese título se esgrimen; la memoria testamentaria por la cual la condesa de Bornos disponía de una parte de sus bienes y la carta adicional en que explicaba su actitud.

A la Memoria niega la eficacia jurídica el Sr. Cierva, desde el momento que han fallecido las dos personas que nombraba, y la carta calificada de tema sentimental, sin valor en derecho, significando para el letrado el apasionamiento hacia personas extrañas y la debilidad de espíritu de la finada, que produjo momentáneamente su apartamiento del cariño familiar.

Terminó el apelante citando el art. 1.291 del Código civil, en su caso 4.º, y jurisprudencia del Supremo, que confirmaba su criterio sobre el aseguramiento de bienes.

Un nombre de los herederos del conde de Guevara se opuso a la apelación el Sr. Bergamín.

Afirmó que el testamento carecía de toda eficacia, por haberle invalidado la Memoria, porque la condesa de Bornos, en la carta de que se deja hecha referencia, mostraba su intención respecto a sus parientes, y porque el testamento de 1915 significaba la verdadera voluntad de la testadora.

Dijo el Sr. Bergamín, que si el conde de Guevara sacó los valores y metálico del Banco fué porque se consideraba dueño y heredero de ellos; y concluyó asegurando que, estando los bienes en lugar seguro, no procedía su aseguramiento, teniendo en cuenta los preceptos que examinó.

Los dos ilustres abogados mantuvieron el debate a gran altura. ALVAR-ARRANZ

¿QUIERE USTED

tener la seguridad de tomar leche absolutamente pura, chocolate de verdadero cacao, sin materias colorantes nocivas a la salud y elaborado a la vista del público?

No deje de visitar la acreditada lechería, pastelería y chocolatería

MONTERA, 12, LA INDIA

500 pesetas

al que demuestre que la leche que expende esta Casa tiene la más mínima adulteración. Graduador a disposición de los clientes.

Establo y ganado propio en el sitio más sano de Madrid, visible a todas horas, carretera Dehesa de la Villa.

Legítimo chantilly, natas y flanes. Selectos helados, cremas americanas. Especialidad en cock-tails y refrescos americanos.

Degustación de Yoghurt y Kefir.

LA INDIA, MONTERA, 12

CASA DE MODA

CASA REAL

En el palacio de S. A. R. la Infanta doña Isabel ha dado un interesante concierto el trío Barrón, admirable grupo musical gaditano, formado por infantiles artistas de doce, trece y quince años, que ejecutaron obras de Beethoven, Carelli y Mozart con la perfección de viejos maestros.

Su Alteza felicitó con entusiasmo a los pequeños artistas, dos de los cuales quedarán en Madrid para perfeccionar sus estudios.

A las nueve y media de la mañana partieron para la Casa de Campo, donde se verifica la última cacería de la temporada, siete automóviles conduciendo a SS. MM. D. Alfonso y doña Victoria, SS. AA. doña Isabel, doña Beatriz y D. Alfonso, el Príncipe de Asturias, los marqueses de la Torrejilla, Viana, Nájera y Ferrera, los duques de San Pedro y Tarancón, los condes de Gavia y Casal y los Sres. Bruguera, Luque y Santos Guzmán.

El Príncipe de Asturias volvió a las doce a almorzar en Palacio. Los demás expedicionarios lo hicieron en el «chalet» del polo.

El Príncipe de Asturias fué de nuevo a la Casa de Campo a las dos de la tarde.

Hoy correrán liebres SS. MM. en la Venta de la Rubia.

Con el concurso de artistas del teatro Real se anuncia para el viernes por la noche en Palacio un concierto, al que asistirán las clases de etiqueta.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

LA SEMANA MEDICA

Fundación Santa Cándida.

La revista *Los Progresos de la Clínica* ha creado, con el nombre de «Fundación Santa Cándida», un colegio para huérfanos de médicos, con pensión gratuita, o tan exigua, que a gratuita se asimile.

Por lo pronto, recogerá los huérfanos de los suscriptores que mueran pobres, o auxilios a las viudas de los mismos. Las solicitudes se admiten hasta el día 31 de julio.

De esperar es que este acto de verdadero altruismo no tropezaré, como ocurre tan a menudo, con la indiferencia y el desdén de la clase.

Premios de la Real Academia.

Examinados por esta Corporación los trabajos presentados al concurso de 1915, se han concedido los siguientes premios:

Premios Salgado.—A los doctores D. Vicente Jimeno y D. Juan Rosado. Al primero, por su obra de *Dermatología* y al segundo por su *Tratado de Terapéutica escolar, doméstica y social*.

Premio de la Academia.—Primer tema: «Estudio fisiológico de la ración alimenticia de los obreros agrícolas de una región de España».—Menciones honoríficas: a D. Federico González Deleito, por su Memoria de la provincia de Toledo, y a D. Joaquín Villar Ferrán, por su Memoria del Valle de Arán. Segundo tema: «Patogenia, diagnóstico, profilaxis y tratamiento de las fiebres tifoides y paratífoides».—Menciones honoríficas: a don Santos Rubiano, a D. José Vecina y López y a D. Servando Barbero.

Premio Nieto y Serrano.—Tema: «Avances de la Fisiología humana, debidos a la Psicología experimental».—Mención honorífica: a D. Antonio de Guinera y Brun.

Premio Iglesias y González.—Tema: «Biografía de un médico español».—Accésit. biografía de D. Francisco Piguillen y Verdacer, escrita por D. Olegario Miró y Borrás, de Manresa.

Nuestra enhorabuena a todos los agraciados.

Fe de vida.

Una confusión hasta cierto punto explicable debió ser la causa de que algunos periódicos de provincias publicasen hace días la noticia de mi fallecimiento.

La semejanza de mi apellido con el del llorado e ilustre doctor Guedea se prestaba indudablemente a la errata telegráfica o telefónica, aparecida sin duda en las informaciones transmitidas a estos diarios por sus corresponsales o agencias de Madrid.

Al principio apenas si di a esto importancia. Experimenté, sí, la natural sorpresa de poder yo mismo leer que había dejado de existir. ¡Esto, después de todo, no es nada vulgar y corriente! Pero llueven ya de tal forma en mi casa las cartas de pésame y los recortes necrológicos (que agradezco muy mucho desde esta vida) que me obligan a distraer la atención de los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, publicando esta *fe de vida*, para tranquilidad de mis amigos y clientes, por fortuna aún también con vida, en las diversas regiones de España.

Conste, pues, que por el momento disfruto de buena salud, y cada vez con más deseos de lucha y de trabajo, aun cuando este legítimo deseo les sirva de contrariedad a algunos.

DOCTOR GEREDA

Pastillas de café con leche

Las mejores del mundo, «Los Pirineos». GUERNICA (VIZCAYA). Depósito: HERNÁNDEZ CORTÉS, 14. (Teléf. 5.397).

VIDA DEPORTIVA

CLUB ALPINO ESPAÑOL

Al objeto de esclarecer esta cuestión, en tanto no se decide en firme el reglamento definitivo por la Comisión nombrada por la Dirección general de Seguridad...

La primera de estas disposiciones ordena su prohibición absoluta, en tanto no se construyan pistas o caminos especiales para que aquellos puedan ser utilizados sin peligro de posibles desgracias.

Contra esta disposición se alzó un grupo perteneciente a una Sociedad deportiva de esta corte, en instancia presentada al señor Méndez Alarcón...

1.º Se acuerda prohibir la circulación de trineos en toda la carretera de Villalba a La Granja e inmediaciones los domingos, días de concursos y días festivos.

2.º Únicamente como medio de transporte, previo permiso especial concedido por esta Dirección, se permitirá el paso por dicha carretera de los llamados tobogán canadienses...

3.º En todo el resto de la sierra, y especialmente en el lugar comprendido entre las gargantas de las dehesas de Cercedilla, Calzada romana, Puertos de Marichiva y de la Fuenfría...

4.º Las prohibiciones que se establecen en el presente acuerdo, no afectan en nada a los permisos que se hayan otorgado o se otorguen en lo sucesivo por este Centro directivo para el empleo de trineos.

Ahora bien; desea la Junta del Alpino de fomentar este deporte de los trineos, tan divertido como interesante cuando se practica con arreglo a las reglas de su arte...

En ella, y por cuenta del Club, se ha trazado la primera pista, de 200 metros, construida en la sierra exclusivamente para el uso de trineos...

De esta manera, cumpliendo las disposiciones formuladas primeramente, podrán los aficionados al trineo satisfacer su afición y podrán circular con ellos por la carretera de Navacerrada...

Siendo relativamente costoso el trazado de estas pistas, la Junta del Alpino no tiene inconveniente en ponerse en relación con otras Sociedades para la construcción de otras de más importancia.

HÍPICA

Carreras de caballos en Sevilla.

Los días 24 y 26 de abril se celebrarán en Sevilla grandes carreras de caballos, organizadas por la Sociedad de la Cría Caballar Sevillana.

El programa por que han de regirse es el que a continuación publicamos:

Primera carrera, «Militar lisa». Premios en metálico del ministerio de la Guerra.

Para caballos y yeguas de primera y segunda categoría, propiedad del Estado o de armas de señores oficiales.

Pesos, recargos y descargos.—Los que marca el reglamento de carreras militares y en las advertencias de este programa.

Distancia.—2.000 metros. Matricula.—50 pesetas.

Segunda carrera, «Tablada». Premio, 2.250 pesetas: 2.000 al primero y 250 al segundo.

Para toda clase de caballos enteros y yeguas de tres años en adelante.

Pesos.—De tres años, 52 kilogramos. De cuatro años, 62 kilogramos. De cinco ó más, 64 kilogramos.

Recargos.—Ganadores de 1.000 á 5.000 pesetas, un kilogramo por cada 1.000 pesetas. De 8.000 pesetas, 7 kilogramos. De 10.000 pesetas, 9 kilogramos. De 15.000 pesetas, 12 kilogramos. De 18.000 pesetas, 14 kilogramos. De 20.000 pesetas ó más, 15 kilogramos.

Distancia.—2.000 metros. Matricula.—135 pesetas.

Tercera carrera, «Alfonso XIII».—Pura sangre nacional. Premio, 2.500 pesetas: 2.000 al primero, 300 al segundo y 200 al tercero.

Para caballos y yeguas pura sangre de tres años, nacidos y criados en España.

Pesos.—53 kilogramos. Recargos.—Un kilogramo por cada 1.000 pesetas ganadas en primeros premios.

Distancia.—1.600 metros. Matricula.—150 pesetas.

Cuarta carrera, «Gran premio de Sevilla».

Premio, 5.750 pesetas: 5.000 al primero, 500 al segundo y 250 al tercero.

Para toda clase de caballos enteros y yeguas de tres años en adelante.

Pesos.—De tres años, 52 kilogramos. De cuatro años, 62 kilogramos. De cinco ó más, 64 kilogramos.

Recargos.—Ganadores de 1.000 á 5.000 pesetas, un kilogramo por cada 1.000 pesetas. De 8.000 pesetas, 7 kilogramos. De 10.000 pesetas, 9 kilogramos. De 15.000 pesetas, 12 kilogramos. De 18.000 pesetas, 14 kilogramos. De 20.000 ó más, 15 kilogramos.

Distancia.—2.400 metros. Matricula.—350 pesetas.

Las inscripciones para esta carrera se admitirán hasta el 1.º de marzo de 1916.

Fortfait.—100 pesetas si declara antes del 1.º de abril de 1916.

Quinta carrera, «Garvey». Premio, 2.300 pesetas: 2.000 al primero y 300 al segundo.

Para caballos enteros y yeguas cruzados y angloárabs, de tres años, nacidos y criados en España.

Pesos.—53 kilogramos. Recargos.—Un kilogramo por cada 1.000 pesetas ganadas en primeros premios.

Distancia.—1.600 metros. Matricula.—140 pesetas.

Segundo día.—26 de abril. Primera carrera, «Militar lisa» (handicap). Premios en metálico del ministerio de la Guerra.

Para los caballos y yeguas de primera y segunda categoría que hayan corrido en la primera carrera del primer día.

Distancia.—2.000 metros. Matricula.—50 pesetas.

Segunda carrera, «Guadalquivir» (handicap). Premio, 1.500 pesetas.

Para todos los caballos y yeguas que hayan corrido en la segunda carrera, «Tablada», del primer día.

Distancia.—2.000 metros. Matricula.—90 pesetas.

Tercera carrera, «Giralda» (handicap). Premio, 1.500 pesetas.

Para caballos y yeguas que hayan corrido en la tercera carrera, «Alfonso XIII», del primer día.

Distancia.—1.600 metros. Matricula.—90 pesetas.

Cuarta carrera, «Handicap del Gran premio de Sevilla». Premio, 2.200 pesetas: 2.000 al primero y 200 al segundo.

Para toda clase de caballos enteros y yeguas de tres años en adelante que hayan corrido en la cuarta carrera, «Gran premio de Sevilla», del primer día.

Distancia.—2.400 metros. Matricula.—135 pesetas.

Quinta carrera, «Guadaira» (handicap). Premio, 1.500 pesetas.

Para todos los caballos y yeguas que hayan corrido en la quinta carrera, «Garvey», del primer día.

Distancia.—1.600 metros. Matricula.—90 pesetas.

Todas las carreras se regirán por el Código de Carreras de la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar.

Las inscripciones se harán por escrito, remitiéndolas, en pliego cerrado ó por telegrama, al secretario de la Sociedad, plaza del Triunfo, 3 (dirección telegráfica, Goven-Sevilla), antes de las cinco de la tarde del día 15 de abril, en cuya hora quedan cerradas, y el secretario procederá á abrir los pliegos recibidos, á cuyo acto podrán asistir los propietarios de caballos que lo deseen.

El importe de las matriculas debe satisfacerse al hacer las inscripciones.

«FOOT-BALL»

Racing-Gimnástica.

Ayer se jugó un partido eliminatorio entre el Racing y la Gimnástica Española, en el campo de esta última, que careció de interés.

Fue ganado por el Racing con gran facilidad.

Asistió escaso público, que sin duda se reserva para el que el próximo domingo jugarán Madrid y Athletic, del cual depende el resultado del campeonato regional (eliminatorio para el campeonato de España).

En caso de que gane ó empate, el Madrid quedará vencedor, y si pierde, que creemos que no perderá, quedaría empatado con el Athletic y el Racing, dando esto ocasión á nuevos partidos entre estas Sociedades.

S. DE L.

SARGENTOS APROBADOS

En los exámenes de sargentos para oficiales que han tenido lugar en la Dirección general de la Guardia Civil, en cumplimiento á la ley de 14 de febrero de 1907 (C. L. núm. 28), han sido aprobados los siguientes:

- Don José Sánchez Pérez, D. Fidel Martín Martín, D. Vidal Rico González, D. Angel Centeno Tamayo, D. Jesús Hernández Martín, D. Fidel Cristóbal Merino, D. Lacruz Gómez Pérez, D. Francisco Puente Martín, D. Vicente García Pons, D. Cecilio Acosta Grijalba, D. Miguel Gil Calvo, D. Pedro Ruiz Gómez, D. Francisco González Santalla, D. Juan López Solano, D. Ignacio Sánchez Casado, D. Manuel Lozano Martínez, D. Euvencio Bibiano García, D. Sebastian Cortés Alméjida, D. Timoteo Real Chavarría, don Julián Camacho Soldevilla, D. Sotero Murga Iglesias, D. Juan Pajares Laina, D. Manuel Pardo López, D. Joaquín Ortega Muñoz, D. Ambrosio Méndez Floristán, D. Francisco Albea Carranza, D. Francisco Ramírez Expósito, D. Antonio Jiménez Andrade, don Paulino Muñoz López, D. Félix Fernández Vesga, D. Higinio Gómez Franco, D. Angel Mateos Barinaga, D. Rafael Serrano Medina, D. Gabino Liano Eneris, D. Angel Ramírez Trujillo, D. Antonio Delicado González, don Cristóbal Roda Navarro, D. Pedro Gutiérrez García, D. Francisco Adán Mesa, D. Valeriano Domingo Barredo y D. Juan Sánchez Andújar.

LOS TEATROS

«CETILLAS»

Comedia.—Hoy lunes, 8.º de moda, á las diez, se pondrá en escena la lindísima comedia de Fiers y Caillaud Primerose.

El martes, á las nueve, función á beneficio de los pobres del distrito de la Inclusa. Se representarán por la compañía de este teatro el juguete Ciertos son los toros y la admirable producción de Benavente La propia estimación, tomando también parte en la fiesta los aplaudidos artistas Pippo et Seiffert, Lydia et Francis y Minerva.

El miércoles, á las diez en punto, estreno de la comedia en tres actos, original de Roux y Sergine, arreglada al castellano por los señores Maristany y Giraudier, La mujer del arquitecto, con arreglo al siguiente reparto: Luciana, Srta. Pérez de Vargas; Avelina, Srta. Carbone; Anita, Srta. Gejo; Santiago, Sr. González; Castellón, Sr. Zorrilla; Enrique, Sr. Asquerino; Primeau, Sr. Del Valle; el General Bugar pachá, Sr. Moreno.

La acción en París, época actual. —El martes, á las seis, gran moda cinematográfica, estrenándose las magníficas cintas El mestizo de Mindanao y La derrota de Salustiano.

El miércoles, precioso programa. Lara.—Hoy lunes, en la sección de las seis y media de la tarde, la comedia nueva, de Pérez Galdós, El tacaño Salomón (dos actos) y el precioso juguete cómico Fresa de Aranjuez.

Por la noche, 15.º lunes de moda y abono, á las diez, y en función completa, se representarán las aplaudidas obras El gran flón, Las cacalúas (dos actos) y La familia de la Sole ó El casado casa quiere.

Novedades.—El próximo martes, día de moda señalado en este popular teatro, y en la sección de las diez y cuarto, se verificará el estreno del juguete cómico-lírico, en un acto, dividido en cuatro cuadros, original de Juan G. Renovales y Francisco García Pacheco, música del maestro Soutullo, titulado La Giralda, para la cual ha construido un precioso decorado el escenógrafo Sr. Gayo.

Infanta Isabel.—Hoy martes función selecta. Por la tarde se pondrá en el lindo teatro de la calle del Barquillo la comedia en tres actos, El amigo Teddy, que viene representándose todas las noches con éxito enorme.

Los ensayos de la comedia en dos actos, de los Sres. Muñoz Seca y Pérez Fernández, Lolita Tenorio, continúan activándose, y se estrenará el próximo viernes, en función de tarde.

CINES Y VARIETÉS

Price.—Ayer se despidió de este público, para cumplir otros compromisos, la notable canzonetista á gran voz Laura, que tan gratos recuerdos deja entre sus numerosos admiradores.

Reaparecerá en breve, terminando su contrato, interrumpido por el motivo dicho.

Tríonon-Palace.—Hoy en las secciones de las cinco, siete y nueve y media, se realizará un verdadero acontecimiento del arte cinematográfico: el estreno de la celebrísima película Marcha nupcial, basada en la famosa obra de Henry Bataille, interpretada por la genial é incomparable actriz italiana Lyda Borelli, gloria de la escena. Esta cinta, para acompañar trozos de la cual, la Empresa ha adquirido un magnífico harmonium, es de una índole pasional tan intensa y delicada, que producirá honda emoción en el público y justificará los extraordinarios elogios que le ha prodigado la Prensa internacional.

Todo Madrid pasará á ver, en el Tríonon, esta obra maravillosa, que será única en el año y que se exhibirá por brevísimos días.

Un ciclista muerto

Ubaldo Martín, de veintitrés años, ebanista, natural de la Granja de Torrehermosa (Badajoz), salió ayer tarde con varios amigos á dar un paseo en bicicleta.

Llegaron hasta San Fernando de Jarama, donde permanecieron hasta las primeras horas de la noche, que regresaron á Madrid por la carretera de Aragón.

Al llegar á las Ventas, Ubaldo, que se había adelantado á sus compañeros, quiso virar cuando iba á toda la velocidad que le permitían sus piernas, y cayó, dando una verdadera vuelta de campana.

El intezal joven quedó en el suelo sin dar señales de vida.

Sus compañeros le condujeron á la Casa de Socorro sacular del distrito del Congreso, donde los facultativos de guardia le apreciaron, por los síntomas que presentaba, la fractura de la base del cráneo.

Se le aplicaron inyecciones de cafeína y sueros y compresas de hielo á la cabeza; pero todos los esfuerzos para hacerle reaccionar fueron inútiles, y Ubaldo falleció una hora después de su ingreso en el benéfico establecimiento.

El juzgado de guardia, que se constituyó en la Casa de Socorro para instruir las primeras diligencias, tomó declaración á los otros dos ciclistas, y dispuso el traslado del cadáver del desventurado Ubaldo Martín al Depósito judicial.

Centro del Ejército y de la Armada

Curso de Estudios militares.

El sábado dió en el salón de actos de la culta Sociedad su segunda conferencia sobre el «Estudio de la batalla moderna» el prestigioso comandante de Infantería diplomado D. Joaquín Galvache Robles.

Al acto asistió numeroso y selecto auditorio, en el que figuraban muchos generales.

El ilustrado conferenciante comenzó su docta disertación hablando de la preciosa preparación del ejército para la pelea, indicando la necesidad de un alto organismo, ajeno á las fluctuaciones de la política, con estabilidad de criterio y bien definida orientación.

Explicó con ejemplos históricos los movi-

mientos de ruptura y envolvimiento que caracterizaron el arte bélico de Napoleón y Federico, pasando luego á mostrar el avance germano sobre Augustovo, en el frente oriental de la actual contienda, presentando cuatro curiosas proyecciones del avance del ala derecha, del de la izquierda, del del centro y del codo final de las huestes moscovitas.

A este fin estudió las posiciones iniciales de la línea alemana, la situación defensiva de los rusos, la concepción estratégica de Hindenburg y el desarrollo de su acertado plan.

El conferenciante fué aplaudidísimo. —El martes 15 del actual, á las seis de la tarde, dará su tercera y última conferencia en el salón de actos de dicha Sociedad el capitán de Infantería D. Epifanio Gasqueña y Gascon, quien continuará disertando sobre el tema «El enlace de las armas».

NOTICIAS GENERALES

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la muerte de D. Manuel Pardo Louza, se han aplicado todas las misas celebradas ayer en el oratorio del Olivar por el eterno descanso de su alma.

No es posible toser con Jarabe Orive. La Pasta pectoral del Dr. Andreu es expectorante y calma rápidamente la tos.

En el concurso biográfico organizado por el «Album Matritense» se ha concedido el primer premio al niño Andrés Pardo, por su trabajo «El obispo Caramuel», segundos premios á Bonifacio Rodríguez y Joaquín Mina, y accésit á Ramón Solera, Adela Pardo Llopis y Tomás Ruiz.

El original del primer premio se publicará en el segundo cuaderno del «Album Matritense».

Para conmemorar el aniversario de la muerte de D. Joaquín Costa se celebrará en el Centro federal, una gran velada el miércoles 16 del corriente, á las nueve y media de la noche. Se leerán algunas páginas inéditas del maestro y hablarán varios oradores, entre ellos el diputado del partido D. Eduardo Barriobero y Herrán.

Por iniciativa del concejal delegado inspector de las escuelas municipales de sordomudos y de ciegos, D. Miguel Maura y Gamazo, se celebrará hoy lunes, en el teatro Benavente, una función de tarde y otra de noche á beneficio de tan atrayentes centros de cultura y caridad y de los niños sordomudos y ciegos alumnos de las mismas.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión pública el martes 15 del actual, á las seis de la tarde, en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, 1, segundo, para continuar la discusión de los asuntos pendientes: tema del doctor Mañueco «La previsión voluntaria y el seguro obligatorio» y «Caresia de las subsistencias».

Tienen pedida la palabra los Sres. Martí, Iglesias, Sanz, San Martín, Espina, Decrel y otros varios señores.

Después de recibir los auxilios espirituales falleció ayer en Madrid la virtuosa señora doña Josefina Bosch y Fustegueras de Martín Murga, que por sus bondades supo hacerse querer y respetar de cuantas personas la trataron en vida.

A su esposo, D. Carlos Martín Murga, é hijos doña Alejandrina, D. Carlos, D. Luis, D. José, doña Elena, doña Dolores y don Antonio enviamos nuestro pésame.

De Zaragoza telegrafía el gobernador que, á consecuencia del temporal de lluvias, el caudal de agua del Ebro ha alcanzado la altura de un metro sobre su nivel ordinario.

A consecuencia de un desprendimiento de tierras, se encuentran detenidos en Briones los trenes números 832, 803 y 881 con transbordo.

Se trabaja en la vía para dejarla expedita.

Ateneo de Madrid.—Hoy lunes, día 14, á las siete de la noche, D. Manuel García Moreno, vicepresidente de la Sección de Filosofía, inaugurará un curso breve sobre «La Filosofía de Kant. Una introducción de la Filosofía», de siete á ocho de la noche, en la cátedra pequeña.

NUESTRO FOLLETIN

Habiendo terminado la publicación de la sensacional novela de Enrique Demesse

MIETTE

que tan del agrado ha sido de nuestros numerosos lectores, empezamos otra que, sin duda, obtendrá un verdadero éxito de interés y emoción.

Nos referimos á la bellísima obra de Xavier de Montepin

La Casa de Salud

La inmensa y merecidísima fama de maestro de la novela que alcanzara Xavier de Montepin es debida en gran parte á

La Casa de Salud

Trátase de una narración admirable, prodiga en inesperados episodios, en caracteres singulares, descriptos con vigor asombroso, en capítulos de los que subyugan al lector, que los sigue anhelante, olvidado de todo, encadenado por el interés soberano de la trama.

La Casa de Salud

puntal firmísimo de la gloria novelística de Xavier de Montepin, continuará brillantísimamente las tradiciones honoríficas del folletín de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ALCANCE POLITICO

En Palencia se ha celebrado un mitin de propaganda republicana, en el que ha hecho uso de la palabra, entre otros oradores, el Sr. Soriano.

En Oviedo se ha celebrado una imponente manifestación, organizada y presidida por el Ayuntamiento y otras Corporaciones, para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

Se ha disuelto con el mayor orden, después de haber hecho entrega al gobernador de un mensaje haciendo patente el sentir de todas las clases sociales de Oviedo, por el encarecimiento de las subsistencias, y pidiendo que por el Gobierno sean aprobadas las conclusiones acordadas en una junta que aquella autoridad civil preside.

Noticias del gobernador general de Fernando Poo dicen que el día 7 han llegado á Santa Isabel 140 alemanes refugiados en la Guinea, procedentes del Camerón, sin que hayan sido molestados por parte de las fuerzas aliadas que operan en aquellos territorios.

Dichos súbditos alemanes embarcarán en calidad de internados en el primer vapor correo español que zarpe de aquellas posesiones.

Nuestros lectores conocen las manifestaciones del señor ministro de la Guerra acerca de la huelga de los obreros de la fábrica nacional de Trubia.

Los motivos de dicha huelga no eran en verdad muy fundados, y sin duda los obreros, procediendo con muy buen sentido práctico, han puesto fin á ella en términos muy satisfactorios.

Ayer se recibieron en Madrid informes oficiales confirmando haber quedado terminado dicho conflicto obrero.

En el domicilio del señor conde de Romanones comieron anoche los señores ministro de la Gobernación y alcalde de Barcelona.

Después de la comida cambiaron impresiones sobre varios asuntos de Barcelona.

Los informes oficiales de la Coruña dicen que continúa igual la huelga de camareros de la Coruña y la de carpinteros de Santiago.

TELEGRAFOS

Día 12 de febrero de 1916. Telegramas en depósito por diferentes causas:

- Antonio Castro.—Mariano Daranas Acevedo, Valverde, 3.—Teresa Jiménez, Jorge Juan, 10.—Cesáreo Casabona, Alcalá, 16.—Juan Álvarez, Mendizábal.—Vicente Fayos.—Doctor Ballesteros, Fuencarral, 133.—Antonio Delicado, Fuencarral, 138, entresuelo.—Pomplio Martínez, teniente Infantería, Palma, 15, segundo.—Manuel Valverde, Vergara, 6.—Artista Olegarina, San Bernardino, 15 ó 17.—Balbino Tejero, Jacometrezo, 44, tercer izquiera.—Antonia García, Santa Isabel, 24.—Angela Escobar, Princesa, 7 y 6.—Enrique Civera Sagasta, pensión Riri, Carrera de San Jerónimo.—Antonia Ajenjo, Montero, 35.—Antonio Alonso, San Martín, 9, primero.—Sorena Gale, Guindalera, hotel.—Sulfoco.—Rayo, agente teatral, Fuencarral, 26, Comercial Manuel Pastor, Mayor 92.—Hervás, Carretas, 3.—Moreno, Madrid, Spain.—Epacana.

LOS CONCURSOS HÍPICOS

AMAZONAS ARISTOCRATICAS

En los concursos hípicas que se organizan para muy en breve en Madrid se presentarán por vez primera parejas mixtas de conocidos «sportsmen» y aristocráticas amazonas.

Hasta ahora estas señoritas solo habían mostrado su habilidad y destreza en las carreras de la Venta de la Rubia, cazando liebres y zorros, y en los «rally-papers»; pero de hoy más figurarán en las pruebas formales de los concursos hípicas.

Anteayer, en la Real Sociedad Hípica, que tiene sus terrenos en el Hipódromo, se verificó una prueba de concurso con parejas mixtas, obteniendo un excelente resultado.

Formaban las parejas la señorita Piedad Tovar y el teniente de húsares de Pavía don Carlos Maturana, señorita María Luisa Olivares y el Sr. Cevallos, señorita Lucía Solafani y el teniente de artillería D. Pedro Viñegas, señorita María Tovar y el oficial de húsares de la Princesa D. Carlos Morenés y señorita María Figueroa y O'Neill y el teniente de Pavía D. Felipe Navarro.

La prueba consistía en hacer un recorrido, teniendo que salvar los siguientes obstáculos: barra, doble muro de tierra, banqueta, doble barra á un metro, muro en cresta, barrera de campo á un metro, traviesas, barra y seto á un metro y barra.

Todas las distinguidas amazonas montaron con gran corrección y dominio perfecto del caballo.

En el primer recorrido quedaron empatadas las parejas de que formaban parte las señoritas de Solafani y Piedad Tovar. Para resolver el empate se repitió el recorrido, quedando entonces clasificada en primer lugar la señorita de Solafani.

Los jinetes regalaron á sus parejas cinco copas de plata.

En la prueba de parejas mixtas, que según parece habrá en el programa del próximo concurso hípico, se concederá como premio una copa, regalada por una bella y aristocrática dama.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST,"

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios a domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

LATINA
En la calle del Humilladero regañaron anoche por cuestiones del oficio Manuel Valentin Ampel, de treinta y un años, y Felipe Sanz, de veintinueve.

Este, con un bastón dió a Felipe un golpe en la cabeza, ocasionándole una herida de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido.
—Ramiro Azapa fué curado de heridas en la cara y cuello, que también se las produjo en riña un sujeto llamado Mariano Martín Rodríguez, que fué detenido.

CHAMBERI
Lorenzo Ayllón, de diez y seis años, con domicilio en la calle de Monteleón, núm. 40, fué arrollado por la bicicleta que montaba Andrés Uvero López.

Lorenzo fué curado de heridas y contusiones de pronóstico reservado, y el ciclista quedó detenido.

—Mariano Peña Ulano se cayó del carro que guiaba, causándose una herida grave en la cabeza.

CONGRESO
El chauffeur Angel Guillaum, de veinticinco años, fué curado de heridas de importancia en el brazo derecho, que se ocasionó al chocar el auto que guiaba con una de las columnas del alumbrado en la Carrera de San Jerónimo.

—Por una deuda de 50 céntimos se pegaron de cachetes Roque Pons y Mariano López, de quince y diez y seis años, respectivamente.

Los dos resultaron con lesiones de escasa importancia.

HOSPITAL
En la calle de la Esgrima fué agredida por su novio la joven Rosa Alvarez Diaz, domiciliada en la calle del Amparo, núm. 21, principal.

El galán la dió un tremendo puntapié en la pierna derecha, y la ocasionó una contusión de segundo grado.

—En el domicilio de sus padres, Jesús y María, 30, patio, núm. 4, se cayó la niña de siete años Dolores Leonides Suárez, que se produjo heridas en la cara y cabeza.

INCLUSA
Eustaquia Diaz Novo, de veinte años, fué curada de lesiones de pronóstico reservado en la cabeza, que la produjo su marido en el domicilio de ambos, Moratin, 8, bajo.

—En la plaza de Nicolás Salmerón se cayó casualmente Victor Garro Olmedilla, de setenta y cinco años, causándose heridas graves.

Después de asistido pasó a su domicilio, Aguila, núm. 31.

Los del empujón.

Don José Martínez López denunció en la Dirección general de Seguridad que por el procedimiento del empujón le habían sustraido en la calle de la Montera la cadena de oro del reloj y el dije de esmeraldas y brillantes, tasado en unas 4.000 pesetas.

El caso no fué detenido.

Un ladrón atrevido.

Un ladrón, viejo ya y conocidísimo de la Policía, apodado el Rufo, abalanzóse a don José Maldonado, que paseaba por el Prado, e intentó arrebatarle, forcejeando, el alfiler que llevaba en la corbata, que era una alhaja de valor.

Un soldado del Centro Electrotécnico que por allí pasó en aquel momento detuvo al Rufo, que aún opuso resistencia, empujándose en no perder su presa.

Fué el caso entregado en la Dirección general de Seguridad, desde donde se le condujo a la cárcel.

Familia mal avenida.

Bernabé Navarro, que vive en compañía de Gregoria Beano en la calle de Algeciras, número 3, bajo, le dió anoche una regular paliza, amenazándole luego con una navaja.

Gregoria comenzó a dar voces en demanda de socorro, y en su auxilio acudió su padre, que también vive en la casa con dos hermanas de Gregoria.

Para todos turno Bernabé, pues recibió a garrotazo limpio a la familia de su amante. Una pareja de Seguridad le detuvo, conduciendo a Gregoria, a su padre y a las hermanas de aquella a la Casa de Socorro del distrito del Hospital, donde fueron los cuatro asistidos de lesiones de pronóstico reservado.

Un incendio.

Anoche hubo un incendio, que careció de importancia, en el local de la Sociedad de Ganaderos, establecida en la calle de las Huertas, núm. 30.

El fuego, que fué rápidamente dominado, fué debido a haberse incendiado el hollín de la chimenea general.

Mendiga muerta.

En los soportales de la Plaza Mayor fué hallada anoche una mendiga enferma. Conducida a la clínica de la Plaza Mayor, falleció poco después.

El cadáver no ha sido identificado.

La suscripción Galdós

La Junta nacional para el homenaje a Galdós, en la reunión celebrada el día 3 del actual, acordó disolverse, entendiéndose haber cumplido los fines que motivaron su constitución.

Al propio tiempo que adoptaba ese acuerdo, resolvió pedir a la Asociación de Escritores y Artistas se encargue de fomentar la suscripción iniciada y de recaudar las cantidades que, sin duda por olvido, no ingresaron todavía las Corporaciones y particulares que las suscribieron.

Asimismo decidió entregar al Sr. Galdós el remanente de lo recaudado.

En cumplimiento de estos acuerdos, anoche se reunieron en la Presidencia del Consejo de ministros los señores conde de Romanones y Romero (D. Tomás), como presidente y secretario-tesorero, respectivamente, de la Junta nacional para el homenaje a Galdós; el Sr. López Muñoz, como presidente de la Asociación de Escritores y Artistas, y D. Benito Pérez Galdós.

De perfecto acuerdo suscribieron los expresados señores un acta en la que se declaraba la aceptación de las funciones que venía desempeñando la disuelta Junta por la Asociación de Escritores y Artistas y la entrega al Sr. Galdós, que en el mismo acto se efectuó, de 25.304 pesetas y seis céntimos, que con las 61.680 pesetas 87 céntimos que ya tiene recibidas, forman el total de las 86.984 pesetas 93 céntimos a que ascendía lo recaudado.

Los señores conde de Romanones y Romero, en nombre de las personalidades que constituyen la repetida Junta, ofrecieron al Sr. López Muñoz su concurso para cuanto pudiera contribuir a fomentar la suscripción, que continuará abierta en la Asociación de Escritores y Artistas.

A esta Corporación habrán de dirigirse los nuevos suscriptores, así como las Corporaciones y particulares que hayan de ingresar las cantidades que suscribieron y figuraban en las listas publicadas por la Prensa.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

GOBERNACION.—Real orden resolviendo el concurso anunciado para proveer las plazas de directores médicos de las estaciones sanitarias de los puertos de Huelva y Málaga y sus resultas.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS

ENSEÑANZA.—OPOSICIONES.—CONCURSOS

UNIVERSIDADES

Los opositores a la cátedra de Mineralogía y Botánica, vacante en la Universidad de Murcia, deberán concurrir el lunes 28 del actual, a las tres de la tarde, al Instituto Geológico de España, a fin de dar comienzo a los ejercicios.

—Se convoca a los opositores a la cátedra de Termología, vacante en la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, para que concurren el día 28 del presente mes, y hora de las tres y media de la tarde, a la Escuela Central de Ingenieros Industriales, para dar comienzo a los ejercicios.

—Se halla vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Salamanca la cátedra de Lengua y Literatura españolas, que ha de proveerse por concurso de traslado.

Los aspirantes elevarán sus instancias dentro del plazo de veinte días, a contar desde el 11 del actual.

—Los opositores a la cátedra de Técnica anatómica, vacante en la Facultad de Medicina de Granada, deberán presentarse el día 1.º de marzo próximo, a las tres de la tarde, en el salón de actos de la Facultad de Medicina de la Universidad Central, para dar comienzo a los ejercicios.

—Los opositores a la cátedra de Química general, vacante en la Universidad de Murcia, deberán concurrir el día 4 de marzo próximo, a las dos y media de la tarde, a la cátedra de Química biológica de la Facultad de Farmacia de esta corte, a fin de dar comienzo a los ejercicios.

INSTITUTOS

Los opositores a la cátedra de Agricultura, vacante en el Instituto de Baeza, deberán concurrir el miércoles 15 de marzo próximo, a las tres de la tarde, al Instituto Geológico de España, a fin de dar comienzo a los ejercicios.

—Se anuncia la provisión, por concurso, de una plaza de ayudante gratuito de la Sección de Ciencias, con destino al Instituto de Jóvenes, de Gijón.

Los aspirantes dirigirán sus instancias documentadas al Rectorado de la Universidad de Oviedo, dentro del término de veinte días contados desde el 11 del actual.

TAQUIGRAFIA.—Reglas y ejercicios graduados para el estudio de este arte sin necesidad de maestro, por F. Martín Estala. Cinco pesetas. Librería de Nicolás Moya.—Carretas, núm. 8. Madrid.

ESCUELAS DE COMERCIO

Han sido admitidos a las oposiciones para proveer la cátedra de Derecho y Filosofía moral, Legislación mercantil española e Historia de España, vacante en la Escuela Pericial de Comercio de León, los aspirantes don José Ruiz y Alber, D. Juan Ramón Cerdán Blanquer, D. Jesús Gurich Escamilla, D. Fernando Taibo Portela, D. Joaquín García Navarro, D. José Morell Llacer, D. José de Cuadras Veiret, D. José María Martínez de Erceilla, D. Alfredo Valdés Valdés, D. Fernando Gómez Redondo, D. Vicente Maña Hernández, D. José Real y Rubio, D. Fernando Alfolaguirre Olea, D. José Sala Bonfill, don José Manuel Alvarez y Alvarez, D. Bartolomé Caballero Tejero, D. José Dominguez Barbero, y excluidos D. José Torino Roldán, D. Pedro Fernández y González, D. José Manuel Verdú Illán y D. Antonio Amadeo Pontolés y Serrano.

—Los opositores a las cátedras de Ciencias fisconaturales, Geografía natural y humana e Industrias y Comercio de España, vacantes en las Escuelas de Comercio de Las Palmas y León, deberán concurrir el día 25 del corriente, a las tres de la tarde, al salón de actos del Instituto del Cardenal Cisneros, para dar comienzo a los ejercicios.

ESCUELAS DE INGENIEROS

No habiendo podido constituirse el Tribunal de oposiciones a la cátedra de Teoría especial de las máquinas, segundo curso, y Construcción de máquinas, vacante en la Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao, se comunica a los señores opositores que queda anulado el anuncio publicado con fecha 4 del corriente, y que se avisará nuevamente el día en que darán comienzo los ejercicios de oposición.

ARTES.—Real orden disponiendo se den los ascensos de escala, y que los catedráticos de Instituto que se mencionan pasen a figurar en el escalafón en las categorías que se indican.

—Otra declarando desierto el concurso de traslado anunciado para proveer la cátedra de Aritmética, Geometría, Algebra y Cálculo comercial, vacante en la Escuela Profesional de Comercio de Bilbao.

FOMENTO.—Real orden estableciendo en Canarias dos secciones agronómicas, una para el grupo oriental en Las Palmas, y la otra para el occidental en Santa Cruz de Tenerife.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Subsecretaría.—Sección de Comercio. Anunciando que el Gobierno francés ha derogado por decreto de 7 del actual las disposiciones del de 10 de diciembre del año próximo pasado referente a los objetos que se mencionan, y anunciando igualmente que el Gobierno de la República francesa ha prohibido la exportación y la reexportación de los minerales de cromo y de alúmen.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

—Relación de las facturas de presentación al cobro de créditos de Ultramar en el turno preferente que han de satisfacerse por la Tesorería de este Centro.

Dirección general de Correos y Telégrafos. Convocando a concurso para construir un edificio en Albacete con destino a los servicios de Correos y Telégrafos.

Inspección general de Sanidad interior. Convocando a concurso para proveer la plaza de inspector regional de Sanidad del Campo de Gibraltar.

Instrucción pública.—Dirección general de Primera enseñanza.—Anunciando a concurso de ascenso la provisión de la plaza de oficial de Contabilidad de la Sección administrativa de Primera enseñanza de Toledo.

Ultima hora

Final de fiestas.

VALENCIA. (Domingo, noche.) Como último día de fiestas, en Burriana se han celebrado las anunciadas carreras de bicicletas. Sin caídas ni ningún accidente sensible, los ciclistas han hecho el recorrido.

Se han repartido varios premios. También se celebró el concurso de tiro de pichón.

Obtuvieron, respectivamente, los premios ofrecidos por los gobernadores civil y militar, por el Ayuntamiento, por la Sociedad de Tiro, por el Circolo Huberto, por la Sociedad de Caza y Pesca y por el Circolo de Frutas, los tiradores D. Blas Ribes, D. Constantino Cardeña, D. Pedro Solano, D. Vicente Cabezo, D. Manuel Ballester, D. Emilio Frades y don Tomás Balaguer.

Vapor encallado.

En la playa de Burriana, por una falsa maniobra, encalló el vapor italiano Constanta.

Llevaba 10.000 cajas de naranja, y debía completar en Burriana el cargamento.

Se practican activos trabajos para poner el buque a flote.

Trabajo y subsistencias.

En Villarreal se han celebrado un mitin y una manifestación para pedir trabajo y el abastecimiento de las subsistencias.

El alcalde del citado punto prometió interesarse en el asunto.

Anciana abrasada.

En Benicarló cayóse a la lumbre la anciana Isabel Piñana, de sesenta y ocho años, y pereció abrasada.

Por no pagar.

Esta tarde se le denunció al gobernador civil que el barco griego Epaminondas iba a zarpar sin pagar los derechos de Aduanas de 11.000 sacos de arroz y 2.000 de habichuelas que llevaba.

El gobernador lo comunicó a las autoridades de Marina, y éstas impidieron la salida del vapor.

Un incendio.

CASTELLON. (Domingo, noche.) En un almacén de mantas de la calle del Pueblo, perteneciente a D. Ramón Carnicer, se declaró un incendio.

Hasta que llegaron los bomberos trabajaron con gran denuedo varios vecinos, un sargento y un cabo del regimiento de Tetuán que pasaron por allí y varios soldados de la guardia de la cárcel, que lograron salvar bastante género.

En una farmacia fueron asistidos, porque presentaban síntomas de asfixia, un cabo, un agente de Policía y dos paisanos.

No se puede precisar aún la cuantía de las pérdidas.

Los dueños del establecimiento no se encontraban en casa al iniciarse el fuego.

Contra la concesión de depósitos francos.

VALENCIA. (Domingo, noche.) Entre los arroceros valencianos ha causado pésimo efecto la concesión del depósito franco a Barcelona, pues creen les perjudicará grandemente.

Se han dirigido telegramas al presidente de la Asociación de Agricultores de España y al conde de Romanones pidiendo sean excluidos de la concesión los arroces.

Elección parcial.

PAMPLONA. (Domingo, noche.) Sin incidentes se ha efectuado la elección de diputado provincial por el distrito de Estella.

Los resultados conocidos hasta ahora dan 5.300 votos al candidato adicto D. Antonio Baztán, y 2.200 al católico independiente don Claudio Armendariz.

Faltan datos de varias secciones que no alterarán el resultado, pudiendo afirmarse desde luego el triunfo de los liberales por una inmensa mayoría.

Drama en el Manicomio.

Esta mañana, en el Manicomio Navarro, el alienado Manuel Zanera ha dado muerte a otro loco llamado Marcos Ochoa.

Robo en un convento.

Fingiéndose inspector de la luz eléctrica, un sujeto desconocido penetró en el convento de Monjas Redentoristas del inmediato pueblo de Villaba.

Se apoderó de una cartera que contenía 6.000 pesetas.

Lateria de Tafalla.

Ha estado concurrendísima la feria de ganado celebrada en Tafalla, abundando el caballar y el mular, con tipos excelentes y precios elevados.

De tarde de Tafalla.

VALENCIA. (Domingo, noche.) La detención del vapor Epaminondas se ha comprobado que ha sido una equivocación.

Efectivamente, la denuncia fué hecha al gobernador y éste ordenó la detención.

En cuanto el consignatario se enteró de la mencionada orden, presentóse al gobernador, acompañado del administrador de Aduanas, quien testimonio, presentando las oportunas facturas, que el Epaminondas tenía corriente la documentación y había abonado los derechos que le correspondían.

En vista de esto, el gobernador levantó la orden dada y el Epaminondas ha zarpado para su punto de destino a los once de la noche.

Dos ahogados.

CEUTA, 13. Anoche, un golpe de mar volcó junto al muelle del comercio un bote en el que iban los maquinistas de los vapores pesqueros Marconi y Búfalo, llamados Antonio García y José Cruz, naturales de Málaga. Ambos desaparecieron, ahogándose.

AVISOS UTILES

Mentocorina Darw
Maravilloso medicamento para las enfermedades catarrales de nariz, garganta y pecho.
Un frasco, 3 ptas.
Caja con frasco y pulverizador, 9 ptas.
PEREZ MARTIN. ALCALA, 9.
Farmacia Bonald, Núñez de Arco, 17.
Y PRINCIPALES FARMACIAS

PASTILLAS DE LA K. M. ROSELLO, ideal de los purgantes, sin molestia, puede comerse de todo. Caja, 10 céntimos.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50.

Regalos prácticos
Últimas novedades en la JOYERÍA, RELOJERÍA y PLATERÍA LOPEZ; precios muy económicos. Montera, 13. López Hnos.

RIESCO
MUEBLES PURO ESTILO
TAPICERIA ARTISTICA
GRANDES PREMIOS
MUEBLES DE CRISTAL
32-BARQUILLO-32

Joyería SAINZ
Artística y económica.
ALCALA, 14. (Cafalán de la Equitativa.)
Preciosa colección de sortijas de señora y pendientes solitarios.

CASA DE MODA en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas.—M. de Diego. Puerta del Sol, 13.

CULTOS PARA EL DIA 14

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas Trinitarias (Lope de Vega, 18), y habrá fiesta al Beato Juan Bautista de la Concepción; a las ocho se manifestará a S. D. M., a las diez misa solemne, predicando el P. Santiago de Jesús y María, y por la tarde, a las cuatro, misas y a continuación estación, rosario, trisago, preces y procesión de reserva.

La misa y oficio son de San Valentin, presbítero, rito simplificado, color encarnado.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Desierto en San Martín 6 de los Arquilectos en San Sebastián.

Espíritu Santo. Adoración nocturna.—Turno: San Ignacio de Loyola.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY
REAL.—No hay función.
PRINCESA.—9,30. Campo de simuló (estreno).
ESPAÑOL.—9,30 (123 de abono), Tomadas y La Remolina.

COMEDIA.—10 (octavo lunes de moda), Primeros.
LARA.—6,30 (doble), El faccioso Salomón (dos actos) y Fresa de Aranjuez.

10 (15 lunes de moda) (función completa), El gran filón, Los cacahotes (dos actos) y La familia de la Sole.
ZARZUELA.—Grandes secciones de Cinematógrafo a las 6 de la tarde y 10 de la noche.—Gran éxito de la interesante película Los dos marinos.—A petición del público, y por último día definitivamente, la extraordinaria película Espoá en la muerte.—El martes se verificará el estreno de la emocionante y sensacional película extraordinaria El nocturno de Chopin, interpretada por la eminente actriz rusa Margarita Xirgu.—Palcos, 5 pesetas.—Butacas, 1.—General, 0,25.

APOLO.—6 (sencillo), Los pendientes de la Trini ó no hay mal que por bien no venga.—7,15 (sencillo), El barbero de Sevilla (por Clorita Pansch).—10,15 (sencillo), Los pendientes de la Trini ó no hay mal que por bien no venga.—11,45. El patio de los marinos.

BSLAVA.—6 (doble), El capricho de las damas (tres actos).—10,15 (doble), La mujer ideal (tres actos).
COMICO.—10,15 Isidra ó las 49 provincias y Alma de Dios.

CERVANTES.—6 (sección vermouth), Mi querido Pepe (dos actos).—10,30 (doble), La frescura de Lafuente (tres actos).

NOVEDADES.—6. El golfo de Guin a.—7,15. Cine Fantomas.—8,15. El expreso de las diez.—10,15. El Lobato.—11,45. Las mujeres malas.

MARTIN.—6. La reina gitana (tres actos).—10,30. Los quáteros (tres actos).
INFANTA ISABEL.—6 (doble), Dios dirá y Té ó café. 10 (doble), El amigo Teddy.

COLISEO IMPERIAL.—6,30. El último suspiro.—6,30. La chocolatería (especial).—9,30. La plaza de Olvidado.—10,30. El misterio (estreno) (especial).

ROMA.—Cine y Varietés.—Secciones a las 6, 7, 10 y 11,15.—Conchita Mora, María Olimpia y Marcela de Lara, Dorita y Silverdi, Pippo el Seiferr, Rosita Rodrigo, Lydia el Francés y La Argentina.—Lunes y sábados aristocráticos.

GRAN TEATRO (Palacio del Cinematógrafo) y CINEMA X.—Butacas, 0,50.—Palcos, 4 pesetas.—De 5 a 1, a petición del público. El juicio errante.—Éxito: Por el honor de su hija, La victoria del corazón, Ambrosio loma el expreso (éxito cómico) y Kinemacolor.—El viernes, día 18 (20 aristocrático), el verdadero y único acontecimiento del mes de febrero, estreno de Odette, de la obra de V. Sardou (cinco partes, 2.500 metros, hora y media de duración), interpretada por la elegantísima y gran actriz, gloria y cumbre del Cinematógrafo, Francesca Bertini, en la que exhibe innumerables, elegantes y magníficas toilettes, últimas creaciones de la moda actual.

ROYALTY Y PRINCIPE ALFONSO.—Estreno deseado: La marcha nupcial, de Henry Bataille, interpretada por Lydia Borelli, y cuatro estrenos más.

TRIANON-PALACE.—Cine selecto.—A las 5, 7 y 9,30.—El estreno más extraordinario del año, la maravillosa cinta La marcha nupcial, según la obra del célebre Henry Bataille, interpretada por la genial actriz Lydia Borelli, drama de intensidad y delicadeza sin igual, verdadero acontecimiento del arte y de la cinematografía, ¡sensacional! ¡única!

SALON DORE.—Sección de Cinematógrafo de 4,30 a 12,30.—Estreno de la grandiosa cinta, exclusiva en arte, exclusiva en fotografía, exclusiva en argumento, exclusiva en intérprete de la obra, La marcha nupcial, por la única estrella cinematográfica, Lydia Borelli, la trágica superior a todas en arte, hermosura y elegancia; novela de H. Bataille.—Se estrenará además la cinta cómica La derrota de Salsitiano (800 metros, Pathé).—Pronto, Los misterios de Nueva York (por series).

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
Factor, 7a

5 CENTIMOS POR PALABRA

PUBLICIDAD ECONOMICA

HASTA 30 PALABRAS

Se reciben anuncios para esta sección en la Agencia de Publicidad LA ANUNCIADORA...

ALMONEDAS Gran almoneda, por testamento: salones, comedor, despacho...

ACADEMIAS Academia Central, corte, confección sistema Santaluz...

ALQUILERES Garage independiente, 55 pesetas mensuales, con luz eléctrica...

Particular. Cedo elegante gabinete. Barco, 23, primer izquierdo.

Profesor inglés, clases particulares y colectivas. Folik. Peligros, 21.

200 plazas Correos. Telegrafos. Academia. Bolsa, 12. Director: D. Inocente García...

COMPRAS Fuencarral, 29, frente Infantas. Pago como nadie alhajas y toda clase de objetos.

Autopiano ocasión compra. A particular. Escribir detallando condiciones. Apartado Correos 52. Granada.

ESPECIFICOS Diabéticos. Conseguréis nuestra garcación, usando Antidiabético Parales: farmacia Gayoso, Arenal, 2.

Almonía. Debilidad. Neurasia. Raquitismo infantil. Vejez prematura...

ENSEÑANZA Lecciones a domicilio de solfeo, piano, armonía, composición. Conde Aranda, 11, segundo derecha.

Piano solfeo, lecciones, plan estudio Conservatorio. Honorarios económicos. - Cabeza, 22.

HIPOTECAS Banco Hipotecario de España. Hipotecas al cinco y medio de interés anual...

Administrador de fincas en Málaga, ofrécese. Sólidas garantías. J. Bourman. - Beatas, 19. Málaga.

Hipotecas sobre casas y solares Madrid, a interés legal. Ibañez, Moratín, 8, 3 y 6. Teléfono 2828.

HOSPEDAJES Gran Pensión Francesa. Varios gabinetes con alcaoba, hermosos, para caballeros o familias. Baños. Callefación. Atocha, 8, segundo.

OPERTAS Y DEMANDAS Para carnaval. Bromas, pañique, cobs fina, mojiangas, para desternillarse de risa...

Para negocio perfumería, nuevo en España, deso socio con 85.000 pesetas. Escribid: M. O. La Prensa. - Carmen, 18.

Caballero joven, soltero, desea gabinete alcaoba, en casa formal, céntrica, sin niños ni huéspedes...

Comerciante extranjero con extensas relaciones europeas primer orden desea, para importantes y seguros negocios exportación productos españoles...

Caballero formal, honradísimo, admirtira protección a su posición. - Lista Correos, séduia 1.126.

A socio con 3.000 pesetas asegurado, sin riesgos, 100.000 pesetas mensuales, explotando la rueta. Gratis, sin compromiso, prueba, con indicación de los resultados...

Se ofrece bañón para museos. - Atocha, 83, portera.

La Casa Minimax, Paseo Recoletos, número 3, necesita cubrir diez plazas de Agentes retribuidos con arreglo a aptitud...

Graduación gratuita de la Gvista. Especialista mister Yvo, del Instituto Océlmico de París. Todos los últimos adelantos. American Optical Specialists. Alcalá, 14.

Lentes y gafas de cristales. Lenaphagus (violácoo patentado). García, Optico, Carretas, 8.

INDUSTRIAS Gran novedad. ¿Quieres su fotografía en una preciosa calcomanía, para transportar a su papel de escribir, tarjetas, cintas, abanicos, etc. etc.? Pásele por la Foto de Mena, Carretas, 39, planta baja, ó envíe un retrato y por tres pesetas se le entregarán 25 calcomanías.

VENTAS Mantones Manila. No comprar ni alquilar sin ver extraordinario surtido y precios en Calatrava, 9.

Gramófono, discos, muebles, Grand barattismo. - Fuencarral, 152. Droguería.

VARIOS Electricidad: Aparatos para Luz, últimos modelos, precios económicos. Material eléctrico de todas clases. - Lámparas filamento metálico desde 1,25. 13, Magdalena, 18.

Juca, seis cuartas y media, seis años, enganchada y montada. Caballos a pupilo Plaza del Rey.

Relojes. Composturas: cuerda, 1,50; limpieza, 1. Plaza Carmen, 34.

PARA REPONER

Mantelerías crepé para comida, con calados a mano, para 12 cubiertos, por 23,90. Mantelerías damasco, para 6 cubiertos, por 3,75.

Juegos de cama completos, muy prácticos, por 9,05. Sábanas confeccionadas con vainica, por 1,95.

Por 1,95 Enaguas con tiras bordadas. Por 17,50 Juegos personales, tres prendas. Fina confección con ricos encajes. Infinidad de modelos nuevos en juegos finos de novia...

ALMACENES los más importantes en LENCERIA DE MESA y LENCERIA DE CASA. MIENNAS BARATOS DEL MUNDO. Los géneros de estos ALMACENES SE RECOMIENDAN SOLOS POR SU BUEN RESULTADO. GUSTOS LOS MAS FINOS.

JARABE DE GIBERT y Grajeas AFECCIONES SIFILITICAS VICIOS DE LA SANGRE

Trouseaux completos para novias, desde 300 pesetas en adelante. GRANDES ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL, 15

DUNLOP LEGITIMOS NEUMATICOS INGLESES AGENCIA ÚNICA Y EXCLUSIVA EN ESPAÑA. Paseo de Recoletos, núm. 25, Madrid

SEÑORAS Con todos vuestros corpiños debéis llevar SOBAQUERAS por la limpieza la higiene la comodidad y la economía

LA EXCMA. SEÑORA Doña Josefa Bosch y Fastegueras DE MARTÍN MURGA HA FALLECIDO EL DIA 13 DE FEBRERO DE 1916

Sociedad Anónima "La Toja" CONVOCATORIA Esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria de accionistas el día 29 del corriente...

CIRCULO DE BELLAS ARTES Hasta el día 14 del mes actual se admiten, en la Contaduría de este Círculo, proposiciones y modelos para el suministro de mil joyerías artísticas...

Compraventa y administración de fincas HIPOTECAS COLOCACION DE CAPITALES Despacho: San Bartolomé, 4, pral. Horas: de 10 a 1 y de 4 a 7. TELEFONO 4.442

GUARDA-MUEBLES MODELO Construido expresamente. UNICO EN SU CLASE. Espaciosos locales con ventilación espléndida y GRAN ECONOMIA EN LOS PRECIOS.

¡SABAÑONES! Nunca se ulceran y siempre curan, usando Báisamo Tropical del Doctor Cuerva. Frasco, 75 céntimos.

PARA CARNAVAL Inmensos artículos para disfraces en rasos y lisos y estampados, gasas, mesalinas de algodón, tulés búlgaros, cintas chinas y otros miles de artículos más.

JONAS No habrá más Calvos por ser «ELIXIR JONASIL» del sabio Doctor Jonás, el verdadero é infalible remedio para curar la calviciey paralar caída del pelo INMEDIATAMENTE.

VICI Liguada toda clase de zapatos desde 6,85. Espoz y Mina, 20, 1.º Vici y Romanones, 14, tienda. - Ved kiosko frente Apolo.

AVISO La Casa Central es la que más DINERO por Papeletas del Monte, 7 y 9. FOSTAS, 7 y 9.